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Secretaria Municipal de 
Saúde vacina pacientes da 
hemodiálise da Santa Casa
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Participantes de audiência pública do 
grupo de trabalho da minirreforma eleitoral 
defenderam de forma unânime a previsão 
de tempo maior para registro de candidatu-
ras. Conforme explicou Walber Agra, hoje as 
convenções partidárias ocorrem entre 20 de 
julho e 5 de agosto, e o prazo para registro 
se encerra em 15 de agosto. Com isso, a Jus-
tiça eleitoral tem de julgar a regularidade de 
todas as candidaturas em menos de um mês, 
entre 15 de agosto e o primeiro turno das 
eleições, no primeiro domingo de outubro.

No último sábado (2), um caminhão carrega-
do com mangas tombou e interditou a BR-251 
nos dois sentidos. O acidente ocorreu às 11h40 
e a rodovia foi liberada por volta das 13h30. Se-
gundo as primeiras informações da Polícia Ro-
doviária Federal, o motorista perdeu o controle 
da direção ao descer a Serra de Francisco Sá e 
tombou, ocupando toda a pista. O acidente foi 
na altura do KM-470. O condutor, de 43 anos, 
foi socorrido pelo Samu e levado para o Hospi-
tal Universitário, em Montes Claros. Segundo a 
assessoria do órgão, ele estava sentindo dor na 
região lombar e no tórax.

Caminhão carregado com 
mangas tomba na BR-
251 e interdita via nos 
dois sentidos

DIVULGAÇÃO

Especialistas sugerem 
prazo maior para 
registro de candidaturas 
em minirreforma eleitoral

Empossados conselheiros 
do CODEMA para o biênio 
2023/25
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SEGURANÇA PÚBLICA 8
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Montes Claros faz testagem rápida de ISTs 
no Instituto Santa Cruz

SMS dá início à Campanha Setembro Amarelo, 
de prevenção ao suicídio

CIDADE 4

CIDADE 5

Montes Claros celebra o amor ao Brasil 
na abertura da Semana da Pátria 

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria Municipal de Saúde, está realizando entre 1º e 29 deste mês a Campanha 
Setembro Amarelo ‘‘A vida é a melhor escolha’’, de prevenção ao suicídio e valorização da vida. A programação conta com palestras, 
rodas de conversa, atendimento psicológico, oficinas, exposições da RAPS (Rede de Atenção Psicossocial), simpósio e muito mais. 
A abertura oficial da campanha aconteceu na última sexta, 1º de setembro, na Prefeitura Nova.

POLÍTICA 3

E
D

I
L

S
O

N
 
R

O
D

R
I
G

U
E

S
/
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

E
N

A
D

O

Senado recorre ao STF por restabelecimento da lei 
do piso da enfermagem

CIDADE 4

Com o objetivo de facilitar o acesso ao diagnóstico 
das Infecções Sexualmente Transmissíveis - ISTs, a Pre-
feitura de Montes Claros, através da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, realizou uma ação de testagem rápida 
para a sífilis, HIV e hepatites virais B e C no Instituto 
Educacional Santa Cruz (IESC). As Infecções Sexual-
mente Transmissíveis (IST) são doenças causadas por 
vírus, bactérias ou microrganismos transmitidos por 
meio do contato sexual desprotegido.

SAÚDE 6POLÍTICA 3

O Senado Federal apresentou embargos de de-
claração contra o julgamento do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que limitou a aplicação do piso sala-
rial nacional da enfermagem (Lei 14.434, de 2022). 
A petição é assinada pela Advocacia do Senado Fe-
deral (Advosf ) e consiste em embargos com efeitos 
infringentes, ou seja, que pretendem corrigir con-
tradições na decisão do tribunal e, assim, alterar o 
seu resultado.
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CÍCERO MÁRIO
DIRETOR COMERCIAL DA DELTA INDÚSTRIA DE CAIxAS DE PAPELãO

Segundo o calendário nacional 
da saúde, estamos passando pela 
campanha Fevereiro Roxo, bastante 
conhecida pela conscientização que 
promove a respeito do Alzheimer. 
Porém, o que nem todo mundo sabe 
é que neste mês temos outra data 
importante, dia 28 de fevereiro, o 
Dia Mundial das Doenças Raras. 

O fato de uma enfermidade ser 
considerada rara é um obstáculo 
considerável em seu diagnóstico e 
tratamento. Muitas vezes, os profis-
sionais de saúde não estão familia-
rizados com essas condições, o que 
pode levar a erros, atraso de diag-
nóstico e a um tratamento inade-
quado. O desafio é que, apesar de 
cada doença rara afetar um número 

relativamente pequeno de pessoas, 
o conjunto de pacientes acometi-
dos é imenso. Além disso, o acesso 
à saúde e ao cuidado especializado 
são limitados em nosso país.   

Nesse contexto, a formação mé-
dica adequada é crucial para que os 
médicos estejam preparados para 
identificar e tratar doenças raras. É 
importante que esses profissionais 
estejam cientes das condições raras 
que existem e das características 
clínicas que podem ajudar a iden-
tificá-las. Muitas vezes as queixas 
são inespecíficas e podem fazer 
com que o médico não as valorize 
ou não deseje se aprofundar para 
fechar um diagnóstico. Eles preci-
sam estar atualizados sobre as mais 

recentes descobertas em pesquisa e 
tratamento, pois um contingente de 
13 milhões de pessoas sofrem des-
sas doenças no Brasil atualmente. 

Existem mais de 7 mil tipos de 
doenças raras. Em geral, elas são 
genéticas em 80% dos casos, mas 
podem também surgir a partir de 
infecções bacterianas ou virais. São 
nomes muitas vezes complicados, 
como Ehlers-Danlos, um grupo de 
condições genéticas raras que afe-
tam a produção de colágeno, uma 
proteína estrutural que dá suporte 
aos tecidos do corpo, incluindo a 
pele, os ossos, os vasos sanguíneos e 
os órgãos internos. Como resultado, 
as pessoas com a doença têm tecidos 
conjuntivos mais frágeis e elásticos 
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(...) é essencial valorizar a inclusividade inata da 
pessoa humana, buscando construir estruturas so-
ciais que reflitam essa característica. Devemos pro-
mover a educação e a sensibilização para a empa-
tia e a solidariedade, para que as pessoas possam 
compreender a importância da ajuda mútua e da 
inclusão”.

"
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Importância da indústria de papelão para um mundo mais 
sustentável

Doenças raras no Brasil e seus impactos NILTON SALLES
REUMATOLOGISTA E PROFESSOR DO CURSO DE MEDICINA 

É inegável o avanço da agenda 
climática e ambiental que o mun-
do vem passando nos últimos 
anos. Cada vez mais atentas a es-
sas questões, empresas dos mais 
variados segmentos têm buscado 
em seus processos de trabalho 
uma responsabilidade ambiental 
que traga menos impacto na na-
tureza alinhado à adoção de uma 
política ESG.

Nesse sentido, o setor de em-
balagens, mais especificamente o 
mercado de papelão, é um dos 
segmentos mais engajados na 
busca de embalagens mais susten-
táveis e que possam agregar valor 

às respectivas marcas em relação 
ao consumidor.

Por si só, as caixas de papelão 
apresentam uma alta taxa de reci-
clagem. Além disso, trata-se tam-
bém de um bem biodegradável 
e renovável, atuando como uma 
matéria-prima na hora de seu re-
aproveitamento. Um importante 
passo para a redução dos custos 
de produção e de energia, contri-
buindo também para uma pegada 
menor na emissão de gases de 
efeito estufa durante as etapas.

O rearranjo das cadeias glo-
bais de valores após a crise da 
pandemia do Covid-19 e a guerra 

A alteridade é inata ao indivíduo ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL

que acontece em território ucra-
niano, contribuíram para o acele-
ramento da mudança de visão dos 
produtores e empresários para 
uma cadeia ainda mais sustentá-
vel e econômica, visto o problema 
que os países enfrentaram com o 
aumento do valor e falta de insu-
mos no mercado durante esses 
períodos.

O problema inicial aconteceu 
pelo aumento expressivo de pe-
didos via e-commerce durante 
a pandemia. A partir daí, essa 
tendência de compras online se 
tornou uma realidade e fez com 
que a indústria de papelão tivesse 

importância ainda mais relevante 
para diversos outros setores que 
necessitavam com certa urgência 
o cumprimento de seus prazos de 
entregas.

Diante do novo cenário que 
se desenhou, houve uma corrida 
pela celulose, principal matéria
-prima para a fabricação de papel. 
Extraída das árvores, esse proces-
so levou ao derrubamento e des-
matamento de mais árvores para 
suprir as necessidades do setor 
para aquele momento.

Porém, mais conscientes de 
seu papel e contribuição para a 
sociedade, as empresas, ao op-

tarem por essa prática, realizam 
essa extração por meio de madei-
ra reflorestada, para dessa forma 
reduzir a exploração da floresta 
nativa.

Em sua grande maioria, as in-
dústrias do setor investem e prio-
rizam a reciclagem, com cerca de 
80% da produção das caixas de 
papelão sendo feitas através da 
recuperação de papel, essencial 
tanto para o barateamento de cus-
to e desenvolvimento econômico, 
quanto para a sustentabilidade 
das corporações, e dessa forma 
mitigar a emissão de gases noci-
vos para o planeta.

O mercado exige processos e 
soluções sustentáveis pautadas 
nas agendas climáticas que se 
apresentam. Inserir novas prá-
ticas e alternativas ecológicas, 
bem como a popular Economia 
Circular baseada nos 3Rs: Redu-
zir, Reciclar e Reutilizar; garan-
tirá, portanto, a mesma eficiên-
cia, qualidade e performance de 
armazenagem de uma caixa de 
papelão, mas com um adicional 
de ser um produto benéfico do 
ponto de vista ambiental para a 
indústria.

do que o normal, o que pode levar 
a vários sintomas e complicações; 
Doença de Fabry, que pode ser diag-
nosticada através de testes genéticos 
e bioquímicos que medem a ativida-
de da enzima alfa-galactosidase A, e 
pode afetar de maneira mais grave 
rins, coração e sistema nervoso cen-
tral; e Osteomalacia, uma condição 
médica em que os ossos se tornam 
frágeis devido à deficiência de vita-
mina D ou cálcio, ou à perda uriná-
ria de fósforo, podendo ser causada 
por uma variedade de fatores, in-
cluindo má absorção de nutrientes 
no trato gastrointestinal, falta de 
exposição ao sol, insuficiência renal, 
distúrbios metabólicos e certas con-
dições genéticas.  

É importante que os pacientes 
recebam acompanhamento médico 
especializado e tratamento adequa-
do para gerenciar os sintomas e me-
lhorar a qualidade de vida. 

Outro fator fundamental para 
que essas doenças sejam controla-
das e efetivamente tratadas é haver 
uma colaboração estreita entre pa-
cientes, médicos e pesquisadores, 
no sentido de avançar no conheci-
mento e tratamento das enfermida-
des. Isso pode incluir a criação de 
bancos de dados de pacientes para 
coletar informações sobre essas 
condições, a realização de ensaios 
clínicos para testar novos tratamen-
tos e a promoção de grupos de 
apoio para pacientes e familiares 

afetados por doenças raras. 
Em outra instância, tão impor-

tante quanto as anteriores, é gran-
de o desafio de oferecer uma rede 
assistencial especializada no trata-
mento dessas enfermidades, seja de 
origem pública ou privada.  

Ainda há muitos outros passos 
a serem dados, como integrar os 
demais profissionais de saúde e 
promover o cuidado multidisci-
plinar. Contudo, acredito que, no 
futuro, teremos mais terreno para 
tratar muitas dessas doenças. Por 
enquanto, é importante conscienti-
zar a sociedade a respeito delas e 
disseminar informação para que os 
pacientes não fiquem desatendidos 
em suas necessidades.  

Alguns dos principais impactos do ChatGPT JORGE SANTANA
FOUNDER&ChAIRMAN DA INFOx TECNOLOGIA DA INFORMAÇãO

“O ChatGPT é um sistema de 
chatbot inteligente que usa tecno-
logia de Processamento de Lingua-
gem Natural para ajudar os usuários 
a encontrar respostas para as suas 
perguntas. O ChatGPT foi criado 
com foco na experiência do usu-
ário. É projetado para fornecer 
respostas rápidas e acuradas, além 
de oferecer suporte personalizado 
quando necessário”. 

A definição acima foi escrita pelo 
próprio ChatGPT, tecnologia que se 
tornou o frenesi do momento, que-
brando todos os recordes ao atingir 
100 milhões de usuários em apenas 
dois meses. Isso tem a ver com a 
jogada da OpenAI, proprietária da 
tecnologia, de abrir a ferramenta 
para uso gratuito pelo público em 
geral, deixando a concorrência, so-
bretudo Google, atônita.

O sistema é baseado na rede 
neural de linguagem natural GPT 
(Generative Pretrained Transfor-
mer), que é capaz de gerar texto 
baseado em exemplos de treina-
mento. A versão atualmente utili-
zada, GPT-3.5, foi alimentada com 
enormes quantidades de dados de 
texto (175 bilhões de parâmetros) e 
é “treinada” para produzir texto co-
erente e semelhante ao que um ser 
humano escreveria. Prevista para 
ser lançada em 2024, especula-se 
que a versão GPT-4 pode chegar a 
100 trilhões de parâmetros (!).

Merece destacar que o conheci-
mento da versão atual do ChatGPT 
é restrito a eventos ocorridos an-
tes de 2021 e, geralmente, fornece 

respostas confiantes mas, muitas 
vezes, incorretas. Por outro lado, 
o ChatGPT usa técnicas para incor-
porar feedbacks humanos (Rein-
forcement Learning from Human 
Feedback - RLHF), essenciais para 
incrementar a sua acurácia.

Existem muitos aspectos a serem 
considerados com relação ao Chat-
GPT, incluindo as questões morais 
e éticas e aplicações práticas. Neste 
artigo, convido você a analisarmos 
juntos os impactos iniciais dessa 
tecnologia na Educação. O sistema 
tem despertado a preocupação de 
diversos acadêmicos e começaram a 
surgir vários relatos de alunos que 
utilizaram o chatbot para colar em 
redações e provas.

O ChatGPT foi colocado à prova 
na Wharton School da Universidade 
da Pensilvânia, uma das escolas de 
administração mais renomadas dos 
EUA. O professor Christian Terwies-
ch, responsável pelo experimento, 
descobriu que o chatbot superou 
alguns de seus alunos no curso de 
gerenciamento de operações, ten-
do recebido nota B a B- no exame 
da área. Em artigo publicado sobre 
o assunto, o professor destacou im-
plicações importantes para a educa-
ção, citando mudanças que seriam 
necessárias nas políticas das provas 
e do ensino.

Aqui no Brasil, o portal de no-
tícias Olhar Digital decidiu trazer 
esse tipo de teste para um cenário 
mais próximo, submetendo algu-
mas perguntas do Enem (Exame 
Nacional do Ensino Médio) 2022 ao 

ChatGPT. Foram escolhidas ques-
tões de todos os temas para testar 
a capacidade completa do chatbot. 
O resultado foi surpreendente: ele 
acertou todas as respostas.

A inquietação quanto às reper-
cussões do ChatGPT tem afetado 
educadores mundo afora. Segundo 
o Financial Times, Jerry Davis, pro-
fessor da Ross Business School, da 
Universidade de Michigan, convo-
cou uma reunião do corpo docen-
te para discutir as implicações da 
ferramenta. Ele se considerou “um 
dos alarmistas” e afirmou que “todo 
o nosso empreendimento na educa-
ção está sendo desafiado por isso, e 
só vai ficar mais desafiador. É hora 
de repensar de cima para baixo”.

Quando as escolas abriram para 
o ano novo, as cidades de Nova 
York, Los Angeles e outros grandes 
distritos escolares públicos ameri-
canos começaram a bloquear seu 
uso nas salas de aula e nos disposi-
tivos escolares. A Sciences Po, uma 
das universidades mais prestigiadas 
da França, proibiu seu uso há pou-
cas semanas e alertou que qual-
quer pessoa encontrada usando o 
ChatGPT e outras ferramentas de 
inteligência artificial para produzir 
trabalhos escritos ou orais poderia 
ser banida da Sciences Po e de ou-
tras instituições. 

Em resposta à reação, a OpenAI 
disse que está trabalhando há várias 
semanas para elaborar novas dire-
trizes para ajudar os educadores. O 
criador do ChatGPT está tentando 
reduzir sua reputação de máquina 

de trapaça com uma nova ferramen-
ta que pode ajudar os professores 
a detectar se foi um aluno ou uma 
inteligência artificial que escreveu o 
dever de casa. 

O novo classificador de texto 
recém-lançado pela OpenAI segue 
uma discussão que vem ocorrendo 
há semanas em escolas e faculdades 
sobre o medo de que a capacidade 
do ChatGPT de escrever pratica-
mente qualquer coisa sob comando 
possa alimentar a desonestidade 
acadêmica e prejudicar o apren-
dizado. A OpenAI adverte que sua 
nova ferramenta – como outras 
já disponíveis – não é infalível. O 
método para detectar texto escri-
to por IA “é imperfeito e às vezes 

pode estar errado”, disse Jan Leike, 
chefe da equipe de alinhamento da 
OpenAI encarregada de tornar seus 
sistemas mais seguros.

Mais importante do que uma 
ferramenta de detecção de inte-
ligência artificial, acreditam edu-
cadores, é buscar expandir o uso 
do ChatGPT nas salas de aula para 
permitir que os professores o usem 
para treinar os alunos a serem me-
lhores pensadores críticos e incen-
tivar que utilizem o aplicativo como 
um “tutor pessoal” ou para ajudar a 
gerar novas ideias ao trabalhar em 
uma tarefa.

Seria ingenuidade a nossa não 
estarmos ciente dos perigos que a 
ferramenta representa, mas tam-

bém falharíamos miseravelmente 
em atender aos alunos se os proi-
bíssemos , assim como aos pro-
fessores, de explorar todo o seu 
poder potencial. Definitivamente 
estamos diante de mais um desa-
fio tecnológico, e simplesmente 
tentar bloquear o seu uso não é a 
solução.

Fico na expectativa de que essa 
impactante tecnologia, ao contrá-
rio de todas as que a antecederam, 
consiga finalmente provocar a ne-
cessária quebra de paradigma de 
um processo de ensino e aprendi-
zagem arcaico e que insiste em se 
perpetuar. A propósito, neste link 
você vai encontrar 20 formas de 
usar ChatGPT em sala de aula.

Como mais um dos efeitos da 
predação descontrolada do patri-
mônio natural feita pela humanida-
de, o litoral norte de São Paulo foi 
atingido por fortes tempestades, 
que causaram caos, inundações e 
deslizamentos de terra, deixando 
muitas pessoas desabrigadas e afe-
tadas. Descontando-se a ganância 
de alguns poucos oportunistas, que, 
como abutres, buscam se refestelar 
nos dramas alheios, essa tragédia 
ressaltou o lado mais humano das 
pessoas, que se mobilizaram para 
ajudar os afetados, demonstrando 
que a inclusão é uma característica 

intrínseca da pessoa humana.
Em momentos de necessidade, 

como esse, é evidente que as pes-
soas se unem para ajudar uns aos 
outros, independentemente de suas 
diferenças políticas, ideológicas ou 
culturais. Essa atitude inclusiva é 
fundamental para a construção de 
uma sociedade justa e sustentável, 
baseada na solidariedade e na alte-
ridade. Infelizmente, em muitas oca-
siões, a sociedade é fragmentada por 
polarizações ideológicas, políticas e 
preconceitos de todos os tipos. Isso 
faz com que as pessoas se afastem 
umas das outras, criando barreiras 

que impedem o desenvolvimento de 
uma sociedade inclusiva e justa.

Por isso, é essencial valorizar a 
inclusividade inata da pessoa huma-
na, buscando construir estruturas 
sociais que reflitam essa caracterís-
tica. Devemos promover a educação 
e a sensibilização para a empatia e a 
solidariedade, para que as pessoas 
possam compreender a importância 
da ajuda mútua e da inclusão. Além 
disso, é necessário que os governos 
e as organizações da sociedade civil 
trabalhem juntos para criar políticas 
e programas que promovam a inclu-
são e a justiça social. Isso pode ser 

feito por meio de medidas como a 
promoção do acesso a serviços bási-
cos, como saúde, educação e habita-
ção, bem como a facilitação da cria-
ção de oportunidades econômicas 
para todos.

Em suma, a tragédia no litoral 
norte de São Paulo nos lembrou 
da importância da inclusão e da 
solidariedade em momentos de ne-
cessidade. Devemos valorizar essa 
característica intrínseca da pessoa 
humana e trabalhar juntos para 
construir uma sociedade justa e sus-
tentável, baseada na alteridade, na 
solidariedade e na inclusão.
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Senado recorre ao STF por restabelecimento 
da lei do piso da enfermagem

Especialistas sugerem prazo maior para registro 
de candidaturas em minirreforma eleitoral

O Senado Federal apresentou 
embargos de declaração contra o 
julgamento do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que limitou a apli-
cação do piso salarial nacional da 
enfermagem (Lei 14.434, de 2022). 
A petição é assinada pela Advocacia 
do Senado Federal (Advosf ) e con-
siste em embargos com efeitos in-
fringentes, ou seja, que pretendem 
corrigir contradições na decisão 
do tribunal e, assim, alterar o seu 
resultado.

“A minha iniciativa [de proto-
colar a petição] representa a po-
sição da Mesa do Senado. Com os 
embargos, buscamos ter a imple-
mentação do piso nos moldes do 
que foi decidido pelo Congresso 
Nacional”, disse o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, em 
rede social.

O STF havia suspendido a apli-
cação da lei, logo depois da sua 
aprovação, por meio de liminar 
do ministro Roberto Barroso. 
No início de julho, o Plenário da 
corte revogou a liminar, mas esta-

ASCOM/CÂMARA

Participantes de audiência pú-
blica do grupo de trabalho da mi-
nirreforma eleitoral defenderam 
de forma unânime a previsão de 
tempo maior para registro de can-
didaturas. Conforme explicou o 
livre docente pela Universidade de 
São Paulo (USP) Walber Agra, hoje 
as convenções partidárias ocorrem 
entre 20 de julho e 5 de agosto, e 
o prazo para registro se encerra em 
15 de agosto.

Com isso, a Justiça eleitoral tem 
de julgar a regularidade de todas 
as candidaturas em menos de um 
mês, entre 15 de agosto e o primei-
ro turno das eleições, no primeiro 
domingo de outubro. Esse prazo 
extremamente curto, segundo o 
professor, provoca o que chama de 
“terceiro turno das eleições”, com 
o questionamento das decisões da 
Justiça Eleitoral.

A advogada eleitoral Anne Cabral 
concorda com o professor e con-
sidera fundamental a antecipação 
do período de registro de candida-
turas. “Quem acompanha no dia a 
dia o registro de candidatura, é uma 
loucura com os prazos exíguos que 
a gente tem, e termina isso ensejan-
do análises superficiais.”

Como solução, o professor Agra 
sugere que as convenções partidá-
rias ocorram entre 1º e 20 de junho 

dos anos eleitorais, com o fim do 
período de registro dos candidatos 
em 1º de julho. Com isso, haveria 
45 dias a mais para o julgamento da 
regularidade das candidaturas.

PROPAGANDA | Assim como os 
demais debatedores, a diretora de 
promoção da liberdade de expres-
são da Presidência da República, 
Samara Castro, defende a adoção 
de regras claras para a propaganda 
eleitoral nas redes sociais. Para ela, 
uma medida fundamental é obrigar 
as plataformas a manter um ca-
dastro público em tempo real que 
permita a identificação de todos os 
financiadores das campanhas.

Para Samara Castro, os bancos 
de dados devem conter informa-
ções como nome de quem pagou 
a propaganda, conteúdo veicula-
do e valor gasto, que deveriam ser 
guardadas por pelo menos um ano. 
Além de conferir transparência às 
campanhas, a medida seria útil na 
apuração e punição de crimes co-
metidos nas redes virtuais. “Até para 
evitar qualquer tipo de desvio ou de 
ataques que muitas vezes aconte-
cem sem a gente conseguir, de fato, 
ter provas suficientes para eventual 
responsabilização.”

Já o representante do Movi-
mento de Combate à Corrupção 

Eleitoral, Melillo Diniz Nascimen-
to, defendeu a aplicação de multa 
a eleitores que publicarem notícias 
falsas de maneira intencional. Além 
disso, diante da dimensão que to-
mou a disseminação das chamadas 
fake news, ele sugeriu a criação 
de juizados especiais eleitorais em 
ambiente virtual com competência 
específica para julgar crimes de de-
sinformação.

O relator da minirreforma, de-
putado Rubens Pereira Júnior (PT-
MA), explicou que o grupo não 
trata de fake news, uma vez que o 
assunto é objeto de um projeto de 
lei específico em análise na Câma-
ra. Ele ressaltou, no entanto, que 
ataques virtuais podem, sim, ser 
abordados.

Violência política de gênero

A diretora de promoção da liber-
dade de expressão da Presidência, 
Samara Castro, sugeriu ainda que 
o grupo estenda a proteção contra 
violência a todas as mulheres envol-
vidas em atividades políticas e par-
tidárias. Atualmente, a lei assegura 
essa proteção somente às candida-
tas. Com a mudança, jornalistas, 
dirigentes partidárias e militantes, 
por exemplo, também seriam pro-
tegidas.

Tanto Samara Castro quanto a 
advogada Anne Cabral também de-
fenderam que as verbas destinadas 
às mulheres para a realização de 
campanhas eleitorais possam cobrir 
custos com segurança e aquilo que 
denominam de economia do cuida-
do. Esta entendida como o cuidado 
com a família – idosos e crianças, 
por exemplo –, historicamente uma 
responsabilidade das mulheres.

O relator, deputado Rubens Pe-

reira Júnior, reafirmou que a inten-
ção é concluir os trabalhos do GT 
já na próxima semana. Na segun-
da-feira (4) e na quarta-feira (6), o 
grupo de trabalho volta a se reunir. 
“A previsão e o desafio do grupo é 
que na próxima quarta-feira, dia 6 
de setembro, nós já conseguiremos 
poder votar e aprovar nosso relató-
rio.”

Conforme explicou o relator, 
o grupo de trabalho foi instituído 

com o objetivo de promover ajus-
tes no modelo eleitoral vigente, 
de modo a incorporar à legislação 
avanços trazidos por resoluções da 
Justiça Eleitoral, principalmente 
nas eleições do ano passado. Para 
que as mudanças possam valer para 
as eleições municipais de 2024, a 
minirreforma precisa ser aprovada 
pelo Congresso e publicada até o 
dia 5 de outubro deste ano. (Agên-
cia Câmara de Notícias)

beleceu restrições para o cumpri-
mento da lei. O pedido da Advosf 
é pelo restabelecimento integral 

dos efeitos da lei, sem as condi-
cionantes determinadas pelo tri-
bunal.

 “A decisão do Supremo Tribu-
nal Federal apresenta inúmeras 
contradições, omissões e obscuri-

EDILSON RODRIGUES/AGÊNCIA SENADO

dades que, uma vez sanadas, leva-
rão à sua modificação, determinan-
do a aplicação plena e imediata da 
lei”, afirma a Advocacia do Senado 
na peça.

O documento dos embargos 
argumenta que a opção tomada 
pelo STF extrapola a competência 
do tribunal e efetivamente altera o 
texto da lei, indo contra a decisão 
legítima do Congresso.

“A solução adotada pelo STF, de 
dividir as normas do diploma legal 
e determinar como e quando cada 
uma delas terá eficácia, caracteriza 
verdadeira atividade legislativa por 
parte do Poder Judiciário, em subs-
tituição a todo o processo legislati-
vo e a todos os debates realizados 
no âmbito do Congresso Nacional, 
os quais contaram com a ampla 
participação dos atores envolvi-
dos”, diz o texto.

Além disso, argumenta a Ad-
vosf, o STF não formou maioria 
para a íntegra da decisão final. O 
voto conjunto dos ministros Bar-
roso e Gilmar Mendes estabeleceu 

quatro condicionantes para o cum-
primento da lei, mas apenas dois 
ministros os acompanharam total-
mente. Quatro divergiram quanto 
a uma das condicionantes e outros 
dois votaram pela restauração inte-
gral da lei. 

“Não houve a formação de 
maioria em relação à tese jurídica 
consolidada como vencedora, por-
que a decisão levou em conside-
ração somente os votos de quatro 
ministros. Há seis votos que não 
referendaram o voto quanto ao 
item iii, não existindo fundamento 
jurídico válido para a prevalência 
do voto médio quanto a este pon-
to”, ressalta a Advosf.

O Senado pede urgência para 
a deliberação dos embargos pelo 
Plenário do STF. A partir do rece-
bimento dos embargos pelo tribu-
nal, abre-se um período de 15 dias 
para vistas. Depois disso, cabe ao 
relator do acórdão, que é o pró-
prio ministro Roberto Barroso, 
decidir sobre a admissibilidade do 
recurso. (Agência Senado)

Profissionais de enfermagem comemoram no Plenário do Senado a aprovação do projeto que 
instituiu o piso, em 2022

Reunião do Grupo de Trabalho Minirreforma Eleitoral

Governo afirma que novas receitas no Orçamento são 
apenas "correções de erros"

Ao explicar a expectativa de 
novas receitas, no total de R$ 
168,5 bilhões, no projeto do Or-
çamento de 2024 (PLN 29/23), o 
secretário-executivo do Ministério 
da Fazenda, Dario Durigan, disse 
que o governo foi “conservador” 
e que quase todas as medidas que 
embasam esse valor se tratam de 
“correções de erros” na área tri-
butária. Ou seja, buscam evitar a 
evasão fiscal.

A principal medida foi a apro-
vação de projeto no Congresso 
(PL 2384/23) que retoma o poder 
do governo nas decisões do Con-
selho de Recursos Fiscais (Carf ). 
Até agora, os empates beneficiam 
o contribuinte sem a possibilida-
de de a União recorrer à Justiça. 
Somente com essa medida, estão 
previstos R$ 54,7 bilhões.

Dario disse que o estoque atu-
al de recursos é de R$ 1 trilhão e 
a média histórica de resultados 
favoráveis ao governo é de 10%. 
Portanto, a estimativa estaria abai-
xo da média. Além disso, a norma 
abre espaço para envio de novo 
projeto de lei sobre transações tri-
butárias, ou seja, acordos para dé-
bitos em cobrança administrativa. 
Neste caso, a estimativa é de mais 
R$ 43,3 bilhões, segundo o secre-

tário. “As empresas têm um passivo 
tributário relevante que atrapalha 
a vida das empresas. A gente não 
gostaria de discutir temas por mais 
15, 20 anos no Carf, nos tribunais, 
no Supremo Tribunal Federal”, 
afirmou.

O governo também espera 

receber R$ 35,3 bilhões com a 
regulamentação dos incentivos 
fiscais estaduais que podem ser 
abatidos da base de cálculo dos 
impostos federais. A medida 
veio após decisão do Superior 
Tribunal de Justiça em maio (MP 
1185/23).

FUNDOS | Também está em 
discussão no Congresso a tribu-
tação dos fundos de investimento 
fechados, que institui o chamado 
“come-cotas” nestes fundos aces-
sados por pessoas de alta renda 
(MP 1184/23). O mecanismo tribu-
ta periodicamente os rendimentos 
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dos fundos, como já acontece com 
fundos de renda fixa comuns. Esta 
medida geraria mais R$ 13,3 bi-
lhões em 2024.

Outra proposição no Congres-
so (PL 4173/23) busca taxar as apli-
cações de brasileiros no exterior, 
principalmente em paraísos fiscais, 
no valor de R$ 1 trilhão. A ideia é 
receber R$ 7 bilhões nesta rubrica.

O governo ainda enviou pro-
jeto ao Congresso para revogar a 
dedução tributária dos Juros sobre 
Capital Próprio (PL 4258/23). O go-
verno acredita que haja abusos no 
uso do instrumento que permite 
a dedução no Imposto de Renda 
e CSLL de aportes de sócios nas 
empresas. A expectativa de arreca-
dação é de R$ 10,5 bilhões.

Outras medidas que completam 
a lista de receitas novas são a taxa-
ção das apostas esportivas, os cha-
mados “bets” (MP 1182/23), com 
R$ 1,6 bilhão, e o novo Regime de 
Tributação Simplificada para a im-
portação de pequenas encomen-
das (R$ 2,8 bilhões).

FOLGA | Mas o governo tam-
bém explicou que trabalha com 
uma folga em torno de R$ 40 bi-
lhões relativa ao “empoçamento” 
orçamentário e com os efeitos da 

legislação sobre preços de transfe-
rência (Lei 14.596/23), que busca 
evitar escapes de tributação entre 
os países. O empoçamento é quan-
do despesas previstas na lei orça-
mentária não são executadas por 
motivos diversos.

O secretário de Orçamento, 
Paulo Bijos, disse que já será possí-
vel identificar o empoçamento em 
maio de 2024 e que ele pode alcan-
çar até R$ 15 bilhões no período.

NOVAS RECEITAS | Retoma-
da do voto de qualidade no Carf 
(PL 2384/23) – R$ 54,7 bilhões; 
projeto de lei sobre transações 
tributárias – R$ 43,3 bilhões; 
regulamentação da dedução de 
incentivos fiscais estaduais (MP 
1185/23) – R$ 35,3 bilhões; tribu-
tação de fundos de investimento 
fechados (MP 1184/23) – R$ 13,3 
bilhões; revogação da dedução 
de Juros sobre o Capital Próprio 
(PL 4258/23) – R$ 10, 5 bilhões; 
tributação de fundos offshore (PL 
4173/23) – R$ 7 bilhões; tribu-
tação de apostas esportivas (MP 
1182/23) – R$ 1,6 bilhão; Novo 
Regime de Tributação Simplifi-
cada – R$ 2,8 bilhões; total: R$ 
168,5 bilhões. (Agência Câmara 
de Notícias)

Somente com a aprovação do projeto sobre o Carf, o governo espera arrecadar R$ 54,7 bilhões
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Cotação Dólar - real

R$ 4,95

Cotação eUrO - real

R$ 5,37

Gasolina

R$ 5,67

Diesel comum etanol 

R$ 5,95 R$ 3,49

Temperatura Fechamento

14h30Máx.: 33º
Min. : 18º

“Na região chove em média 1000 mm por ano, mas não temos a cultura de segurar essa água; [nós] precisamos 
de políticas públicas mais perenes”, pontuou o vice-prefeito, Guilherme Guimarães 

Montes-clarenses cada vez mais presentes nos 
parques municipais

Montes Claros dá início à Campanha 
Setembro Amarelo, de prevenção ao suicídio

Empossados conselheiros 
do CODEMA para o biênio 
2023/25

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA) realizou na 
quinta, 31 de agosto, a cerimônia 
de posse dos conselheiros eleitos 
para o biênio 2023/25 do Conselho 
Municipal de Defesa e Conserva-
ção do Meio Ambiente (CODEMA).

A cerimônia foi prestigiada pela 
comunidade e entidades ligadas 
à causa ambiental. A lista com o 
nome dos eleitos e as entidades 
por eles representadas você en-
contra no Diário Oficial do Muni-
cípio do dia 30 de agosto. A posse 

ocorreu no auditório da SEMMA, 
no bairro Ibituruna.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura e presidente do CO-
DEMA, Soter Magno, destacou a 
importância do Conselho para a 
proteção e preservação do meio 
ambiente e dos interesses coletivos 
da população de Montes Claros. 
Ele acrescentou que o trabalho dos 
conselheiros é voluntário e que 
todos têm em comum a busca por 
uma cidade cada vez mais susten-
tável, com preservação do meio 
ambiente.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Saúde, está realizando entre 
1º e 29 deste mês a Campanha 
Setembro Amarelo ‘‘A vida é a 

melhor escolha’’, de prevenção 
ao suicídio e valorização da vida. 
A programação conta com pa-
lestras, rodas de conversa, aten-
dimento psicológico, oficinas, 

exposições da RAPS (Rede de 
Atenção Psicossocial), simpósio 
e muito mais. 

A abertura oficial da campanha 
aconteceu na última sexta, 1º de 

setembro, na Prefeitura Nova.
SETEMBRO AMARELO - A cor 

da campanha foi adotada por con-
ta da trágica história que a inspi-
rou. Em 1994, um jovem america-

no de apenas 17 anos, chamado 
Mike Emme, tirou a própria vida 
dirigindo seu carro amarelo. Seus 
amigos e familiares distribuíram 
no funeral cartões com fitas ama-

relas e mensagens de apoio para 
pessoas que estivessem enfren-
tando o mesmo desespero de 
Mike, e a mensagem foi se espe-
lhando mundo afora. 

A cidade de Montes Claros, nos 
últimos anos, passou de quatro para 
catorze parques municipais. Dentre 
eles, os mais visitados são o Milton 
Prates, Sagarana e Cândido Canela. 
O Parque Milton Prates, o mais anti-
go e conhecido dos parques munici-
pais, criado em 1968, atrai por final 
de semana um público estimado de 
8 mil pessoas, mesmo número verifi-
cado no Sagarana, onde a população 
realiza diversas atividades de lazer, 
como piqueniques e caminhadas. 
As crianças aproveitam, nesses dois 
parques, grandes áreas ao ar livre e 
playground.

Os parques Cândido Canela, 
Mangueiras, Mangues, Parque da Paz 
e Vila Segura recebem cerca de 2 mil 
pessoas cada um, aos finais de sema-
na. Esse público cresce muito duran-
te os diversos eventos que ocorrem 
nesses locais. No Dia do Trabalhador, 
por exemplo, o parque Milton Prates 
costuma receber mais de 10 mil pes-
soas.

Os parques têm sido recomen-

dados por profissionais da área da 
saúde como terapia para a melho-
ria da saúde mental e física, uma 
vez que o stress do dia a dia pode 
ser eliminado durante a prática de 
exercícios físicos e contemplação do 
meio ambiente. Os cardiologistas re-
comendam pelo menos 30 minutos 
de caminhada, três vezes por sema-
na; já psiquiatras e psicólogos reco-
mendam passeios para meditação, 
autoconhecimento e interação com 
a natureza.

Além disso, nos parques a natu-
reza é abundante e proporciona um 
intenso contato entre as pessoas e o 
meio ambiente preservado. 

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Soter Magno, ressalta que 
valoriza as questões ambientais na 
cidade e promove o entretenimen-
to, prática de esportes, contato com 
a natureza, lazer e convívio social. 
“Uma cidade mais verde é uma cida-
de que respira melhor, beneficiando 
a saúde da população e a preserva-
ção da natureza”, frisou.
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O apoio e os benefícios que as empresas oferecem são cruciais para a jornada de ser 
mãe

Montes Claros celebra o amor ao 
Brasil na abertura da Semana da 
Pátria 

FOtOS: FÁBIO MARÇAL

Estudantes participam da abertura da 
Semana da Pátria em Montes Claros

JERUSIA ARRUDA

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, acompanhado de 
diversas autoridades civis e milita-
res, participou na manhã da última 
sexta-feira, 1º de setembro, da aber-
tura oficial da Semana da Pátria. A 
solenidade aconteceu em frente ao 
prédio da Prefeitura, e contou com 
a participação da banda da 11ª Re-
gião da Polícia Militar (11ª RPM), 
representantes das forças de segu-
rança pública, secretários, verea-
dores, servidores, alunos das redes 
estadual e municipal de educação e 
moradores.

Durante o evento, foi realizada 
a tradicional cerimônia de haste-
amento das bandeiras e o acendi-

mento da Pira Cívica, que irá quei-
mar durante toda a semana. Para 
este ano, a Secretaria de Educação 
adotou como tema “Educa aos 
Montes: Ensino, Inovação e Trans-
formação”.

A culminância da Semana da Pá-
tria se dará na próxima quinta-feira, 
7 de setembro, com a realização do 
Desfile da Independência na ave-
nida Deputado Esteves Rodrigues. 
Diversos órgãos de segurança e vá-
rias instituições da cidade participa-
rão do desfile, que vai comemorar 
os 201 anos da Independência do 
Brasil.

Rejane Veloso, secretária de 
Educação, destacou que “a cada 

dia, não só na Semana da Pátria, tra-
balhamos diversas atividades para 
celebrar o amor ao nosso país. O 
tema desse ano nos lembra que a 
transformação e a inovação, através 
do ensino, é o que pode transfor-
mar as pessoas”.

César William Passos, coman-
dante da 11ª Região de Polícia Mi-
litar de Minas Gerais em Montes 
Claros, enfatizou que “esse é um 
momento de reflexão para celebrar 
o que já enfrentamos e o que va-
mos enfrentar. É uma oportunidade 
para celebrarmos nossa nação e o 
que queremos para ela”.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, afir-

mou que “a Semana da Pátria é o 
momento de comemorar e lembrar 
juntos a importância que temos que 
dar à nossa pátria, pensando em um 
país melhor. Precisamos defender a 
ordem e os valores fundamentais, 
para que nosso país garanta todos 
os direitos, permitindo que que 
cada um de nós continue construin-
do um Brasil melhor”.

Em seu discurso, o prefeito 
Humberto Souto destacou que 
“esse é um momento de reflexão, 
para construirmos um país melhor. 
Ele simboliza o que tem de mais im-
portante no país, e estamos ofere-
cendo nossa contribuição para ter-
mos um povo mais alegre e feliz”.

Montes Claros, quarta-feira, 12.7.2023
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Advocacia fortalecida e pioneira 
em Montes Claros com o Plantão 
Digital híbrido

Conselho do Idoso estabelece prazo 
para inscrições de entidades

Curso de produção de mudas está 
presente na cidade e na zona rural da 
cidade

Relação dos candidatos será 
divulgada no dia 18

VETERINÁRIOS ATUAM CONTRA FEBRE AVIÁRIA

Os cerca de 350 médicos veterinários do Instituto Mineiro de Agropecuá-
ria (IMA) estão preparados para atuar em casos de indícios de gripe aviária no 
estado. Todos esses profissionais do órgão vinculado à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) receberam treinamento específi-
co. Para capacitar todo o quadro de veterinários, foram realizadas oito edições 
das aulas, duas em Belo Horizonte e uma em cada um dos seguintes municípios: 
Pará de Minas, na região Metropolitana, Governador Valadares, no Vale do Rio 
Doce, Montes Claros, no Norte do Estado, Uberlândia, no Triângulo Mineiro, Rio 
Pomba, na Zona da Mata, e Machado, no Sul de Minas. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20463

 
ARAXÁ VAI RECAPEAR NA BOCA DA MATA

A Comunidade da Boca da Mata recebeu recapeamento asfáltico após mais 
de 15 anos de espera. O trabalho faz parte do projeto de recuperação das vias da 
cidade, que já não comportavam mais dos serviços de tapa-buracos devido aos 
desgastes causados com o passar dos anos. No local foi realizada a revitalização 
da via com base asfáltica, melhoramento do sistema de drenagem pluvial profun-
da e superficial e será realizada a sinalização horizontal e vertical. A comunidade 
também recebeu iluminação de primeira qualidade com 20 lâmpadas com a tec-
nologia LED. A ação faz parte de mais uma etapa do projeto Araxá Cidade Luz. 
(Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8128/
prefeitura-de-araxa-conclui-recapeamento-na-boca-da-mata)

 
EVENTO FECOMÉRCIO NA RUA EM LAFAIETE

Entre os dias 6 e 9 de julho, Conselheiro Lafaiete recebeu o Sistema Fe-
comércio na Rua. O evento contou com oficinas de qualificação profissional e 
de gastronomia, atendimentos médicos, atividades de lazer, além de atrações 
culturais e musicais. Comprometido com a capacitação do setor, o Sistema Fe-
comércio MG na Rua também realizou o Inova Varejo. Por meio de palestras, 
consultorias e workshops, foram promovidas experiências únicas e agregadoras, 
com networking, conexão, integração, fortalecimento e inovação, permitindo 
que o comércio local conheça novos modelos de negócios e gestão empresarial. 
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30883-evento-fecomer-
cio-na-rua-e-sucesso-em-lafaiete)

 
BOMBEIROS PROMOVEM PALESTRAS EM GV

O 6º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Gerais deu início a uma série 
de palestras educativas. O foco da ação são os alunos dos anos iniciais de institui-
ções de ensino de Governador Valadares. Essa iniciativa é parte de uma parceria 
entre o Corpo de Bombeiros, a Prefeitura de Governador Valadares e o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto, responsável pelo tratamento e distribuição de água 
na cidade. Essa iniciativa tem como objetivo conscientizar e educar as crianças 
desde cedo sobre a importância da água e como utilizá-la de forma responsável. 
( Jornal Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-promovem-palestras-sobre-uso-racional-da-
-agua-para-estudantes-em-valadares/)

 
UTI NEONATAL COMPLETA 20 ANOS

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal e Pediátrica do Hospital Márcio 
Cunha (HMC) celebra, neste mês de julho, 20 anos de atuação. A unidade possui 
atualmente 20 leitos, dos quais, 15 deles neonatal e 5 leitos para atendimento 
pediátrico. Ao longo de 10 anos, a unidade contabilizou um índice positivo, com 
taxa de sobrevivência de 96% para pacientes com peso a partir de 1,5 kg. A UTI, 
que é referência para mais de 800 mil habitantes em mais de 35 municípios do 
Leste de Minas Gerais é reconhecida pelo carinho dos profissionais que se dedi-
cam aos cuidados especiais e humanizado aos pacientes. Os dados constam em 
nota divulgada nesta terça-feira, 11, pela Fundação São Francisco Xavier. (Diário 
do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108228-uti-neonatal-e-pediatri-
ca-do-hospital-marcio-cunha-completa-20-anos)

 
USIMINAS REAFIRMA COMPROMISSO

Nas últimas semanas, um assunto que causou polêmica na cidade foi em 
relação ao Pico da Pedra Grande, localizado entre os municípios de Itatiaiuçu, 
Igarapé e Mates Leme (Serra Azul). Os rumores são de que o local está correndo 
risco de intensa atividade mineradora pela Mineração Usiminas, afetando o local. 
Diante disso, foi protocolado um projeto de lei, que dispõe sobre a proteção 
do Patrimônio Histórico e Cultural da Pedra Grande para ampliar a preservação 
do espaço. A Pedra Grande é conhecida pela sua bela vista e com grande im-
portância regional, sendo um dos destinos mais procurados pelos moradores 
da região e considerado o principal cartão postal do município. (Folha Povo 
Itatiaiuçu – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/usiminas-reafirma-compromisso-
-ambiental)

 
FÓRUM REUNIU EMPREENDEDORES EM ITAÚNA

Com o intuito de debater soluções ágeis para produção de ferramentais e 
o seu impacto na linha de produção, na última quinta, 6, o 2º Fórum Hard de 
Fundição reuniu em Itaúna mais de 100 modeladores e outros profissionais inte-
ressados na área. “Na região encontram-se fundições e modelações importantes, 
tornando valiosa essa troca de conhecimento, além de ser uma oportunidade 
da Hard fortalecer sua relação com seus parceiros locais”, destaca Tiago Santos, 
Diretor Comercial e de Marketing do Grupo Hard. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/forum-hard-de-fundicao-reuniu-em-
preendedores-em-itauna/)
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

“É fundamental avançarmos 
juntos rumo a uma advocacia ain-
da mais forte e pioneira em Montes 
Claros, promovendo o diálogo ins-
titucional, valorizando os nossos 
advogados, com o estreitamento 
dos laços e o pioneirismo no aten-
dimento híbrido”. A frase é do pre-
sidente da 11ª Subseção da OAB, 
Herbert Alcântara, que esteve com 
o delegado-geral da Polícia Civil, 
Jurandir Rodrigues, Chefe do 11º 

Departamento em Montes Claros.
A reunião foi para tratar de de-

mandas relativas ao Plantão Digital 
implementado em janeiro de 2023 
na região, após a publicação da 
Resolução 8.238, no Diário Oficial. 

O novo modelo foi implemen-
tado com o objetivo de otimizar 
o recebimento de ocorrências po-
liciais relativas a cidadãos presos/
conduzidos, por meio de video-
conferência e outros recursos tec-

nológicos para a realização de oiti-
vas dos envolvidos e os despachos 
necessários nos sistemas informa-
tizados. Após concluídos, são aces-
sados pelas delegacias que darão 
continuidade às investigações. 

PLANTÃO DIGITAL - Desde o 
dia 24 de maio, em caráter expe-
rimental, foi implantado o regime 
híbrido na Delegacia de Plantão 
em Montes Claros. A nova metodo-

Com a Resolução nº 013/2023 
o Conselho Municipal da Pessoa 
Idosa dispõe sobre as novas ins-
crições, ou renovação de cadastro, 
de entidades no órgão que tem a 
função de representação dos ido-
sos e de interlocução com a comu-
nidade e o poder público. A me-
dida estabelecida na 48ª Reunião 
Ordinária define o dia 30 de julho 
como prazo máximo para requeri-
mento de renovação ou inscrição 
para todas as entidades.

As entidades que, porventu-
ra, deixarem de protocolar a do-
cumentação exigida terão suas 
respectivas inscrições suspensas 
durante o biênio 2024/2025 e 
somente poderão requerer a sua 
renovação juntamente com as de-
mais, quando estas apresentarem 

suas solicitações de renovação 
para biênio subsequente. O certi-
ficado de renovação de inscrição 
das entidades terá prazo de dura-
ção de dois anos. Todos os docu-
mentos deverão ser entregues e 
protocolados na sede do Conse-
lho, na Casa da Cidadania.

A documentação necessária 
para o pedido de renovação/ins-
crição é constituída pelo Plano de 
Trabalho para os anos de 2022 e 
2023; pelo Relatório de Ativida-
des realizadas nos anos de 2020 
e 2021; CNPJ atualizado; cópia 
do estatuto registrado em cartório 
com objetivo estatutário em con-
formidade com o Estatuto do Ido-
so, entre outros documentos. A re-
lação completa da documentação 
necessária está na edição de 28 de 

logia corresponde a 29% da deman-
da da Central, que dá agilidade aos 
trabalhos e atendimento às partes, 
policiais militares e aos advogados, 
que têm as prerrogativas profis-
sionais da advocacia respeitadas, 
conforme parceria institucional fir-
mada.

A cooperação entre as institui-
ções tem sido promovida, com a 
inauguração de uma Sala da OAB na 
Delegacia de Plantão, desde 2018, 
visando atender às necessidades da 
classe e beneficiar a sociedade do 
norte de Minas Gerais.

“Nossa missão segue firme: man-
ter o diálogo interinstitucional, 
valorizando as prerrogativas dos 
advogados que exercem seu traba-
lho durante os plantões. O plantão 
digital é uma evolução pioneira em 
Montes Claros. Importante destacar 
o papel da PC, que tem atendido 
nossas demandas, com entendi-
mento mútuo para valorização da 
advocacia em Minas Gerais”, Her-
bert Alcântara.

Também participaram da reu-
nião os advogados Warlem Freire 
(Diretor de Prerrogativas OAB Mon-
tes Claros) e Marcos Fellipe Vitorino 
(presidente da Comissão de Defesa 
Prerrogativas).

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
realizado semanalmente o curso 
de produção de mudas nativas do 
cerrado, frutíferas e ornamentais. 
O curso é realizado no Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto e também na zona rural da ci-
dade, geralmente nas associações 
de moradores.

A Gerência de Educação Am-
biental (GEA) e Gerência de Con-
servação e Preservação Ambiental 
(GPCA) são responsáveis pelo cur-
so, que aborda técnicas de produ-
ção de mudas com alto aproveita-

mento. São apresentadas diversas 
espécies e suas sementes, com 
explicações sobre o momento e a 
forma correta de plantio e cultivo.

A SEMMA está cadastrando os 
interessados em fazer o curso atra-
vés do telefone (38) 2211-3339. De-
vido à grande procura, é importan-
te garantir o quanto antes a vaga.

O secretário de meio ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, expli-
ca que “o curso de produção de 
mudas desempenha papel funda-
mental para a conscientização am-
biental e arborização no município, 
além de contribuir como fonte de 
renda para os pequenos produto-
res”. (Ascom PMMC)

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema), órgão responsável por 
debater ações para conservação e 
proteção do meio ambiente, está 
realizando o processo para esco-
lha de seus novos membros para 
o biênio 2023/2025. O período de 
inscrições das candidaturas vai até 

esta terça-feira, 11, e, no dia 18, 
será divulgada a relação daqueles 
que participarão do processo elei-
toral.

O Conselho é composto por 
14 membros indicados por insti-
tuições do poder público, como 
as secretarias municipais de Saúde 
e Agricultura e Abastecimento, e 

por representantes da sociedade 
civil organizada como entidades de 
classe de produtores e trabalhado-
res rurais de Montes Claros.

A eleição acontecerá no dia 27 
de julho, a divulgação do resultado 
será no dia seguinte e a posse dos 
eleitos no dia 10 de agosto. O edi-
tal do processo eleitoral está dispo-

nível na íntegra na edição de 27 de 
junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/
DiarioOficialEletronico27-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3321. 
(Ascom PMMC)

junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/

DiarioOficialEletronico28-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3445. 
(Ascom PMMC)

Lúpulo mineiro quer ganhar o País

O mercado crescente das cervejas artesanais em Minas Gerais 
está estimulando toda a cadeia produtiva. No Estado, que tem 
produções tradicionais como o café e os queijos, uma nova cultu-
ra vem ganhando espaço. Com clima e solo favoráveis, a produ-
ção de lúpulo já é uma realidade e as estimativas são muito favo-
ráveis. Com estudos e desenvolvimento de tecnologias próprias, 
a Mundo Hop, em Mateus Leme, na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte, vai produzir, em 2023, 15 toneladas de lúpulo, colhi-
das de 10 mil plantas. Para o ano que vem, a área em produção 
será mais que dobrada. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/lupulo-mineiro
-a-caminho-de-ganhar-o-pais/

 
Ex-vereador de Paracatu é condenado

Mais um ex-vereador de Paracatu foi condenado por improbi-
dade administrativa em Ação Civil Pública proposta pelo Ministé-
rio Público de Minas Gerais (MPMG). A condenação é decorrente 
de irregularidades na utilização da verba de gabinete oferecida 
pela Câmara Municipal entre 2013 e 2016, identificadas durante 
investigações da operação Templo de Ceres. Entre outras penas, 
ele terá que fazer o ressarcimento integral do dano, no valor de 
R$ 166.082,35; e pagamento de multa civil no mesmo valor, com 
as devidas atualizações. (Folha Patense)

https://folhapatense.com.br/minas-gerais/ministerio-publico
-mg/mais-um-ex-vereador-de-paracatu-e-condenado-por-irregula-
ridades-na-utilizacao-de-verba-de-gabinete-3/

 
Espera Feliz tem 3 condenados

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) conseguiu na 
Justiça a condenação de três ex-vereadores de Espera Feliz por 
improbidade administrativa. Eles foram acusados pela Promotoria 
de Justiça de Defesa do Patrimônio Público de Espera Feliz de 
receberem, entre 2013 e 2016, diárias de viagem irregularmen-
te, gerando danos aos cofres públicos e obtendo enriquecimento 
ilícito. O ex-presidente da Câmara Municipal, gestão 2015-2016, 
recebeu a maior sanção, sendo condenado a ressarcir aos co-
fres públicos, com juros e correção monetária, a quantia de R$ 
61.307,94. (Diário de Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/tres-ex-vereadores-de-espe-
ra-feliz-sao-condenados-por-irregularidades-no-uso-de-diarias-
de-viagem/

 
Realizada 1ª Conferência de Cultura

Com o objetivo de promover a discussão entre o poder pú-
blico e a comunidade sobre a elaboração do Plano Municipal de 
Cultura, foi realizada nesta quarta-feira, dia 30, a primeira Confe-
rência Municipal de Cultura em Formiga. O evento ocorreu no au-
ditório do Cemap (Centro Municipal de Apoio à Aprendizagem) e 
reuniu representantes de todos os segmentos culturais da cidade. 
Conforme contou o secretário municipal de Cultura, Alex Arouca, 
a conferência foi muito boa e rica em discussões. “Agora, vamos 
produzir um esboço do Plano Municipal de Cultura e passá-lo aos 
conselhos de Cultura e Patrimônio e também ao prefeito Eugênio 
Vilela”. (O Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/realizada-1a-conferencia
-municipal-de-cultura

 
PBH e Embratur se unem pelo turismo

Representantes da Prefeitura de Belo Horizonte se reuniram 
com o presidente da Embratur, Marcelo Freixo, na semana que 
passou, em Brasília, para tratar do destino e das experiências tu-
rísticas de Belo Horizonte, pensando na promoção da gastrono-
mia, cultura e turismo da cidade para o exterior. Para Freixo, Belo 
Horizonte possui diversos elementos de grande potencial para a 
promoção no mercado internacional. Entre os fatores citados es-
tão a gastronomia, a cultura e o carnaval. “A gastronomia mineira 
é espetacular. Belo Horizonte reúne toda a gastronomia de Minas 
Gerais e o mundo precisa conhecer e degustar esses sabores que 
só tem lá”, comento o presidente da Embratur. (MG Turismo – 
Belo Horizonte)

https://mgturismo.com.br/pbh-e-embratur-se-unem-para-pro-
mover-gastronomia-e-turismo-de-belo-horizonte/

 
Operação contra Violência Doméstica

Em um esforço conjunto, a Polícia Militar de Ituiutaba e a Polí-
cia Civil, em parceria com o projeto Câmara no Bairro, lançaram 
a operação “Comunidade Tijucana Mobilizada contra a Violência 
Doméstica”. Esta iniciativa tem como objetivo primordial comba-
ter a violência contra as mulheres na cidade da Tijuca e promover 
a conscientização sobre essa questão crítica. O evento de lança-
mento da operação reuniu uma série de autoridades, represen-
tantes da comunidade civil organizada, vereadores e vereadoras, 
membros do poder executivo, da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) e conselheiras tutelares. (Gazeta do Pontal – Ituiutaba)

https://gazetadopontal.com.br/operacao-comunidade-tijuca-
na-mobilizada-contra-a-violencia-domestica-e-lancada-em-parce-
ria-entre-as-policias-militar-e-civil-e-o-projeto-camara-no-bairro/

Cerimônia realizada na última 
sexta-feira, 1º, marcou a abertura 
oficial da Semana da Pátria em 
Montes Claros, que neste ano 
celebra os 201 anos da Indepen-
dência do Brasil. Rejane Veloso, 
secretária municipal de Educação 
de Montes Claros, explica que 
até o dia 7 de setembro todas as 
escolas do município trabalharão 
com o tema em sala de aula. “A 
Secretaria Municipal de Educação 
vem trabalhando há alguns meses 
para organizar a programação da 
Semana da Pátria, sempre com 
o olhar voltado para a formação 
dos estudantes. Todas as escolas 
participam com uma série de ati-
vidades que envolvem os alunos 
de todas as idades, de forma a 
estimular o patriotismo e o inte-
resse pelo estudo da história do 
nosso país”, explica.

Este ano a programação terá 
como tema “Educação aos Mon-
tes: ensino, inovação e transfor-
mação”. De acordo com Rejane 
Veloso, foram detalhados todos 
os aspectos para uma grande cele-
bração patriótica. “É um trabalho 
que envolve várias instituições 
civis e militares, e que mobiliza 
nossos alunos em torno do des-
file. Várias escolas possuem fan-
farras e estão ensaiando há meses 
para fazer bonito nesse dia tão 
importante para todos nós”, res-
salta.

Um dos destaques desse tra-
balho são os alunos que integram 
o programa Forças no Esporte 
(PROFESP), executado pela Se-
cretaria Municipal de Educação 
em parceria com o Exército Brasi-
leiro, através do 55º Batalhão do 
Dionísio Cerqueira.

O projeto integra as escolas 
municipais Professora Neide Melo 
Franco, João Vale Maurício, Dr. 
Crisantino Borém, Mestra Fininha 
e Dona Vidinha Pires, sendo 20 
alunos de cada escola, que rece-
bem reforço escolar e praticam 
atividades esportivas nas moda-
lidades Judô, Jiu-jitsu, Capoeira, 
Atletismo e Natação. Todas as 
atividades são realizadas no con-
traturno escolar, na sede do 55º 
Batalhão.

RAFAELA NASSAM

Fazenda mineira tem hoje 10 mil plantas e já produz sete 
variedades de lúpulos



Montes Claros, segunda-feira, 4.9.2023
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Secretaria Municipal de 
Saúde vacina pacientes da 
hemodiálise da Santa Casa

Montes Claros faz testagem rápida de ISTs no 
Instituto Santa Cruz

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Centro de Referência 
para Imunobiológicos Especiais 
(CRIE) da Secretaria Municipal de 
Saúde, realiza ações de vacinação 
nos serviços especializados da ci-

dade. Recentemente, foi realizada a 
vacinação dos pacientes portadores 
de doença renal crônica atendidos 
pela hemodiálise da Santa Casa de 
Montes Claros. 

O CRIE têm como objetivo facili-

tar o acesso da população aos imu-
nobiológicos especiais, estimulan-
do a difusão de informações sobre 
a vacinação de pessoas imunodepri-
midas ou que vivem com doenças 
crônicas.

O Centro de Referência para 
Imunobiológicos Especiais é loca-
lizado na avenida Floriano Neiva, 
811 - Alto São João. Para mais in-
formações: 2211-4413 ou 2211-
4414.

Fotos: DIVULGAÇÃO
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Com o objetivo de facilitar o 
acesso ao diagnóstico das Infecções 
Sexualmente Transmissíveis - ISTs, 
a Prefeitura de Montes Claros, atra-
vés da Secretaria Municipal de Saú-
de, realizou uma ação de testagem 
rápida para a sífilis, HIV e hepatites 
virais B e C no Instituto Educacio-
nal Santa Cruz (IESC).

As Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (IST) são doenças 
causadas por vírus, bactérias ou 

microrganismos transmitidos por 
meio do contato sexual desprote-
gido.

O atendimento, diagnóstico e 
tratamento são fornecidos gratui-
tamente através Sistema Único de 
Saúde - SUS. Durante a atividade fo-
ram disponibilizados preservativos, 
panfletos e cartilhas sobre o tema. 
Realize o teste rápido de forma rá-
pida e segura em uma Unidade de 
Saúde mais próxima!

Covid-19: vacina 
bivalente é melhor 
prevenção contra doença

Especialistas reforçam a reco-
mendação para que todas as pesso-
as tomem a vacina bivalente contra 
a covid-19. De acordo com o secre-
tário de Saúde, Dr. Luizinho, “neste 
momento, a melhor forma de pre-
venção contra o vírus, incluindo 
a subvariante Ômicron EG.5.13, 
conhecida como Éris, é a vacina 
bivalente, que está disponível nos 
postos de saúde dos 92 municípios 
do estado”, alertou.

A cidade do Rio de Janeiro teve o 
primeiro registro da nova linhagem 
da subvariante da Ômicron, conhe-
cida como Éris ou EG.5.11(23). O 
caso foi notificado ao Centro de In-
formações Estratégicas de Vigilância 
da Secretaria de Estado de Saúde 
do Rio de Janeiro (CIEVS/SES-RJ) na 
noite da última quarta-feira, (30), 
após confirmação pelo Laboratório 
de Vírus Respiratórios, Enterovírus 
e Emergências Virais do Instituto 

Oswaldo Cruz (IOC/Fiocruz).
De acordo com a Secretaria Mu-

nicipal de Saúde, o paciente, de 
46 anos, não foi imunizado com a 
dose de reforço da vacina bivalente 
contra a covid-19. A recomendação 
da Secretaria Municipal de Saúde é 
que todas as pessoas maiores de 12 
anos tomem a dose de reforço, que 
mantém a proteção contra casos 
graves da variante Ômicron. (Agên-
cia Brasil)
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Redes de ensino buscam caminhos para 
uso de tecnologia nas escolas

Computadores, laptops, celu-
lares, tablets, inteligência artificial, 
termos que estão cada vez mais no 
cotidiano. Como abordar a tecnolo-
gia nas salas de aula das escolas do 
país e como fazer dela uma aliada na 
educação? Isso é possível ou mesmo 
recomendado? O Brasil recentemen-
te sancionou a Política Nacional de 
Educação Digital (Pned), assumindo 
a intenção de que as crianças e jo-
vens tenham acesso a uma formação 
que os prepare para um mundo 
cada vez mais tecnológico.

Na ausência de uma trajetória 
única, as redes de ensino têm em 
curso diferentes iniciativas para 
incorporar ou mesmo restringir a 
tecnologia nas escolas. A Agência 
Brasil conversou com especialistas, 
professores e estudantes sobre os 
vários caminhos para lidar com o 
universo digital e sobre os desafios 
encontrados até aqui. 

As discussões sobre o uso de tec-
nologias na educação começaram 
ainda na década de 1980, segundo 
o professor da área de tecnologias 
da educação da Faculdade de Edu-
cação da Universidade de Brasília 
(UnB) Gilberto Santos. Nessa época, 
a internet estava apenas começando. 
“O surgimento de novas tecnologias 
educativas não foi acompanhado do 
surgimento de novas abordagens 
pedagógicas tão inovadoras como as 
tecnologias”, diz Santos, que é líder 
do Grupo de Pesquisas Interdiscipli-
nares sobre Tecnologias e Educação 

JOÃO PAULO BARBOSA

Tecnologia e convívio social
Desde que foi divulgado, em ju-

lho, o relatório da Unesco tem sido 
citado nas discussões sobre o uso 
de tecnologia nas escolas. “O rela-
tório traz tanto o lado positivo da 
tecnologia em sala de aula, como 
traz algumas preocupações com re-
lação a essa questão da tecnologia. 
Quando traz essa questão do lado 
mais negativo da tecnologia, ele 
aponta que, quando é utilizada em 
excesso e para fins não pedagógi-
cos, pode realmente atrapalhar os 
estudantes no aprendizado. Mas, 
isso se tiver um uso excessivo e se 
tiver uso em sala de aula que não 
seja pedagógico. Por isso é impor-
tante a tecnologia ser apropriada 
pelo setor educacional no sentido 
pedagógico e se beneficiar”, diz a 
coordenadora da área de Educação 
da Unesco no Brasil, Rebeca Otero.

Otero aponta que alguns dos 
benefícios trazidos pelas tecnolo-
gias são trazer mais informações, 
promover grupos de discussão, 
entre outros. Ela ressalta, no en-
tanto, que esses equipamentos 
não substituem os professores ou 

o convívio social. “A tecnologia não 
substitui nem o professor, nem o 
ambiente social da escola. Para Não 
substitui outras tecnologias exis-
tentes na educação como a leitura 
de um livro. Claro que se pode ler 
um livro digital, mas é importante 
ter o hábito da leitura entre os estu-
dantes, da leitura mais consistente 

e mais profunda que não seja uma 
leitura rápida de manchete de redes 
sociais ou algo assim. Importante 
manter esses aspectos da educação 
que sabemos que são muito bons e 
funcionam e complementá-los com 
tecnologia de forma apropriada, 
trazendo o máximo possível de uso 
pedagógico dessa tecnologia”, diz. 

O relatório também mostra que 
a desigualdade no acesso à tecno-
logia não é exclusiva no Brasil. Em 
todo o mundo, apenas 40% das es-
colas primárias, 50% das escolas de 
primeiro nível da educação secun-
dária e 65% das escolas de segundo 
nível da educação secundária, ou 
seja, de ensino médio, estão conec-

tadas à internet e 85% dos países 
têm leis ou políticas para melhorar 
a conectividade nas escolas ou en-
tre os estudantes.

Segundo Otero não há uma res-
posta pronta sobre como é o uso 
ideal de tecnologia nas salas de aula, 
cada país está buscando soluções 
que mais se alinham com as próprias 

realidades. “Alguns estão indo para 
o lado de limitar um pouco a tecno-
logia e outros de sem mais abertos. 
Acho que cada país tem que olhar 
suas particularidades. O Brasil é um 
país que tem uma formação muito 
desigual”, diz. “Então, temos que tra-
zer a tecnologia mais como aliada”. 
(Agência Brasil)

(Abaco).
“Passados 30 anos, continuamos 

tateando, porque as tecnologias evo-
luíram, evoluem e nós, profissionais 
da educação, ainda não encontra-
mos um norte, do ponto de vista 
pedagógico, que oriente novas prá-
ticas”, acrescenta.

Ele explica que novas tecnologias 
trazem uma cultura diferente que 
demanda uma mudança na forma de 
ensinar, para que elas sejam melhor 
aproveitadas. “Isso não é um pro-
blema só brasileiro, é mundial. Não 
encontramos fórmulas pedagógicas 
inovadoras para darem conta da 
tecnologia e darem conta da cultura 
que elas trazem.”

Somados aos desafios pedagó-
gicos, há os de infraestrutura e de 
acesso. No final de 2022, de acordo 
com a Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel), 3,4 mil escolas 
no país, 2,5% do total de escolas, 
não tinham acesso sequer a rede de 
energia elétrica, 9,5 mil, ou 6,8%, 
não dispunham de acesso à internet 
e 46,1 mil, o equivalente a 33,2%, 
não possuíam laboratórios de infor-
mática. Os números foram disponi-
bilizados no Painel Conectividade 
nas Escolas. 

O caminho, para os estudantes, 
que estão assistindo as aulas, é in-
corporar a tecnologia à educação, 
mas garantir que isso venha junto 

com o acesso universal. “Hoje é im-
possível fazer qualquer coisa sem 
acesso à internet”, diz a presidenta 
da União Brasileira dos Estudantes 
Secundaristas (Ubes), Jade Beatriz, e 
acrescenta: “A gente vive falando que 
a educação é a mesma de 50 anos 
atrás e que precisa se transformar 
para os estudantes terem vontade 
de ir para a escola e aprender, que 
não seja só ir para a escola, sentar na 
cadeira, assistir o professor falando 
e ir embora. A gente acredita que a 
tecnologia é indispensável para que 
isso aconteça, mas isso deve ser feito 
com responsabilidade”.

No início deste ano, o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva sancio-

nou a Lei 14.533/2023, que institui 
a Política Nacional de Educação Di-
gital (Pned). A intenção é garantir o 
acesso, sobretudo das populações 
mais vulneráveis, a recursos, fer-
ramentas e práticas digitais. Com-
posta de quatro eixos de atuação 
(inclusão digital, educação digital 
escolar, capacitação e especializa-
ção digital e pesquisa e desenvol-
vimento em tecnologias da infor-
mação e comunicação), a Pned vai 
articular os programas, projetos e 
ações de municípios, estados, Dis-
trito Federal e União, de diferentes 
áreas e setores governamentais, 
para potencializar e melhorar os re-
sultados dessas políticas públicas. 

Entre as ações previstas estão o 
treinamento de competências di-
gitais, midiáticas e informacionais 
e a conscientização a respeito dos 
direitos sobre o uso e o tratamen-
to de dados pessoais. Está prevista 
também a promoção da conectivi-
dade segura e da proteção dos da-
dos da população mais vulnerável, 
em especial de crianças e adoles-
centes.

Segundo os entrevistados, nem 
no Brasil, nem no mundo, há um 
caminho único. Assim, as redes de 
ensino têm tomado diferentes me-
didas para incorporar ou mesmo 
restringir a tecnologia nas escolas. 
(Agência Brasil)

Como abordar a tecnologia nas salas de aula das escolas do país e como fazer dela 
uma aliada na educação? Novas tecnologias demandam mudanças na forma de ensinar, diz Gilberto

ARQUIVO PESSOAL

É importante a tecnologia ser apropriada pelo setor educacional, diz 
Rebeca Otero, da Unesco O estudante Wendell de Paiva é a favor do uso de tecnologia em sala de aula

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL
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POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/DIVULGAÇÃO

Caminhão carregado com 
mangas tomba na BR-251 e 
interdita via nos dois sentidos

No último sábado (2), um ca-
minhão carregado com mangas 
tombou e interditou a BR-251 nos 
dois sentidos. O acidente ocorreu 
às 11h40 e a rodovia foi liberada 
por volta das 13h30. Segundo as 
primeiras informações da Polícia 
Rodoviária Federal, o motorista 
perdeu o controle da direção ao 
descer a Serra de Francisco Sá e 
tombou, ocupando toda a pista. O 

acidente foi na altura do KM-470.
O condutor, de 43 anos, foi so-

corrido pelo Samu e levado para o 
Hospital Universitário, em Montes 
Claros. Segundo a assessoria do ór-
gão, ele estava sentindo dor na re-
gião lombar e no tórax. Uma equi-
pe da PRF se deslocou para o local 
para fazer o controle do trânsito e 
providenciou a retirada do veículo 
e da carga.

Michael Stephan da Silva 

Todos os dias em nossa vida acontecem inequivocamente 
milagres, situações extraordinárias, que por vezes não consegui-
mos compreender em razão de ainda não estarmos preparados 
para reconhecer tais preciosidades. E por outro lado pensamos 
que quando essas adversidades nos acometem, pode ser que 
pensemos que não vai haver saída. Na verdade quando não há 
solução, solucionado está. E se há resolução então não precisa-
mos nos preocupar. De fato que Max Weber, pensador alemão, 
certa vez afirmou que “o homem não teria alcançado o possí-
vel se, repetidas vezes, não tivesse tentado o impossível”. Desse 
modo podemos inferir ainda que o impossível possa ser não fa-
tos, mas somente uma opinião de alguém.

Em uma casa rural funcionava uma pequena escola em que 
um garoto todos os dias chegava mais cedo para ascender o fo-
gão antigo e bojudo a carvão para que o ambiente ficasse aqueci-
do. Ocorreu que certo dia a professora e os alunos chegaram e o 
prédio estava em chamas. O menino estava ao chão inconsciente 
e também já com algumas partes do corpo queimadas. Naquele 
imediato momento ele foi encaminhado ao hospital. Posterior-
mente, quando a mãe do menino chegou à escola, o médico dis-
se a ela para que perdesse as esperanças, pois em razão de estar 
com boa parte do corpo queimado ele possivelmente não sobre-
viveria. Porém o menino, semiconsciente, ouvia toda a conversa 
e disse a si mesmo que de maneira alguma desistiria de viver. E 
os dias se passaram até que o médico chegou para a mãe e disse 
que ele teria sobrevivido, mas ficaria inválido pelo resto da vida, 
pois os membros inferiores dele foram devastados pelo fogo. 
Mais uma vez o menino ouvia aquela conversa e afirmou com 
incisão que não iria mesmo permanecer inválido por toda a vida. 

Então garoto recebeu alta médica e foi para casa. A mãe dia a 
dia cuidava e fazia massagens nos membros inferiores dele. Mas 
não havia resposta. Até que certo dia, já na cadeira de rodas, no 

Prova viva de um poder 
sobre natural

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

quintal de casa, o garoto resolveu se jogar ao chão e se arrastar 
até a cerca que dividia o terreno. Ele, com grande esforço, se 
levantou apoiado na cerca de madeira e se arrastou pé ante pé, 
tábua por tábua daquele terreno. E assim ocorreu por vários dias 
até que o menino, de vez, se pôs de pé e andou. Permaneceu 
mancando por um tempo. Mas voltou a escola e passou a ir an-
dando para o colégio. Tempos depois começou a correr. E para 
a surpresa de todos, já na Universidade o garoto passou a fazer 
parte do time de corrida daquele educandário. Esse rapaz ficou 
tão bom que passou a participar de competições no “Arena”, um 
local de competições esportivas nos Estados Unidos, conhecido 
como “The Garden”. O rapaz se desenvolveu tanto que anos de-
pois se tornou o corredor mais rápido dos Estados Unidos na 
competição de milhas. O rapaz chama-se Glenn Cunningham. 
Essa história é baseada em fatos reais. E nos ensina que determi-
nação e fé nos conduzem a um poder sobrenatural. E ainda que 
cada um de nós é capaz de ser prova viva de seu esforço e de su-
cesso. Não desistamos dos nossos sonhos, dos nossos objetivos! 
Sempre podemos mais! Tenhamos força, fé e sigamos em frente!

O menino estava ao chão inconsciente e 
também já com algumas partes do corpo 
queimadas. Naquele imediato momento 
ele foi encaminhado ao hospital. Posterior-
mente, quando a mãe do menino chegou à 
escola, o médico disse a ela para que per-
desse as esperanças, pois em razão de estar 
com boa parte do corpo queimado ele pos-
sivelmente não sobreviveria. Porém o meni-
no, semiconsciente, ouvia toda a conversa 
e disse a si mesmo que de maneira alguma 
desistiria de viver.

“

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), por meio da Agência de Inteli-
gência, em ação conjunta com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), deflagraram na 
madrugada desse sábado (2/9) a Opera-
ção Fronteira. Oito suspeitos, com idades 
entre 36 e 51 anos, foram presos em fla-
grante. Também foram apreendidos 826 
tabletes de maconha, quatro veículos e 
um caminhão.

De acordo com o delegado Glayd-
son, responsável pelo caso, “trata-se de 
uma investigação qualificada em que foi 
possível identificar toda uma organização 
criminosa que abastecia nossa cidade 
com grande quantidade de entorpecen-
te. Graças a um trabalho integrado entre 
Polícia Civil e PRF obtivemos um excelen-
te resultado”. Disse o delegado.

As apreensões ultrapassam R$ 1 mi-
lhão de reais, considerando o valor final 
da droga. A Operação Fronteira empe-
nhou oito policiais civis e oito policiais 
federais, e tem o objetivo de desarticular 
uma organização criminosa procedente 
do Estado do Paraná que abastecia a cida-
de de Muriaé com grande quantidade de 
entorpecentes.

“Estamos diante de mais uma ação da 
Polícia Civil de combate aos grandes for-
necedores do tráfico de drogas em Minas 
Gerais.” Finalizou o delegado. Os presos 
foram encaminhados ao Sistema Prisional 
e as investigações continuam. (PCMG)

Homem de 36 anos é morto com 
vários golpes de faca 

Na noite da última sexta-feira (1), 
um homem, de 36 anos, foi assassina-
do com golpes de faca em Buritizeiro, 
no Norte de Minas. Ele foi encontrado 
pelos policiais com vários ferimentos 
em uma rua, do bairro São Francisco. 
Uma equipe do Samu foi acionada e 
constatou o óbito.

A PM teve acesso a imagens de câ-
meras de segurança que mostram que 
os dois suspeitos do crime foram cer-
cados pela vítima e por um outro ho-
mem, ao transitar pelo local. Segundo 

a polícia, em determinado momento, 
a vítima sacou uma faca e tentou agre-
dir os suspeitos. Os homens tomaram 
a faca dele e deferiram vários golpes. A 
polícia informou também que já exis-
tia um desentendimento entre eles.

Foi feito rastreamento e um dos 
suspeitos, de 35 anos, foi preso; o 
outro está sendo procurado. Ainda de 
acordo com a PM, a vítima tinha passa-
gens por tráfico de drogas, porte ilegal 
de arma, roubo e receptação. O caso 
deve ser investigado pela Polícia Civil.

PRF apreende 16 quilos de pasta base 
de cocaína na BR-040

DIVULGAÇÃO/PRF

PCMG e PRF apreendem quase uma 
tonelada de maconha 

Na última sexta-feira (1), a Polí-
cia Rodoviária Federal apreendeu 
16 quilos de pasta base de cocaína 
escondidos dentro das portas de um 
carro na BR-040. O motorista, de 38 
anos, foi preso. Os policiais faziam 
uma fiscalização no KM 274, quando 
abordaram um veículo com placas 
de Pimenta Bueno (RO).

“Durante a abordagem, quando 
questionado sobre o transporte de 

algum ilícito, o próprio condutor 
informou que estava efetuando o 
transporte de drogas no interior das 
portas do veículo”, divulgou a PRF 
em seu site.

Ainda de acordo com a polícia, 
o homem falou que seguia de Co-
triguaçu (MT) para Governador 
Valadares (MG). Ele foi levado para 
delegacia de Três Marias junto com 
os tabletes de pasta base de cocaína.

IMAGEM ILUStRAtIVA 
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Novas linhas de crédito mais vantajosas e acessíveis têm objetivo de viabilizar que empresas 
transformem projetos inovadores em realidade

VALÉRIA FELIX

Governo de Minas destina R$ 150 mi para 
impulsionar a inovação no estado

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico (Sede), 
lançou, na quinta-feira (31/8), no-
vos produtos do Pró-Inovação, um 
programa flexível de financiamento 
e incentivo à inovação no estado. 

Com condições diferenciadas e 
executado diretamente pelo Banco 
de Desenvolvimento de Minas Ge-
rais (BDMG), a iniciativa é desenvol-
vida junto à Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig), com o objetivo de via-
bilizar que empresas transformem 
projetos inovadores em realidade.

Realizado no BDMG, o lança-
mento contou com a presença do 
secretário de Estado de Desenvol-
vimento Econômico, Fernando Pas-
salio, e dos presidentes do BDMG, 
Gabriel Viégas Neto e; da Fapemig, 
Paulo Sérgio Lacerda Beirão. 

Passalio disse que o lançamen-
to dos novos produtos do Pró-I-
novação, evidencia, novamente, o 
compromisso do Governo de Minas 
com o incentivo à ciência, tecnolo-

gia e inovação. “Se desejamos que o 
estado avance neste aspecto, é nos-
sa obrigação pavimentar o caminho 
e oferecer incentivos efetivos para 
que as empresas e sociedade con-
sigam colocar projetos e soluções 
inovadores em prática e transfor-
mar ideias em realidade. Isso, sim, 
vai trazer mudança, promover a 
geração de novas oportunidades e, 
claro, melhorar a vida dos minei-
ros”. 

Financiamento flexível 

O Pró-Inovação é, atualmente, o 
programa de financiamento do seg-
mento mais flexível do Brasil. 

Com intuito de impulsionar 
projetos de inovação em empre-
sas mineiras, visa financiar novas 
soluções, produtos, metodologias, 
processos e empreendimentos, for-
talecendo o setor produtivo com 
mais inovação e transferência de 
tecnologia. 

Na prática, isso significa mais 
competitividade para as empresas e 

melhores empregos e soluções para 
os mineiros.

Para a execução da iniciativa se-
rão disponibilizadas linhas de crédi-
to contínuas e com taxas vantajosas, 
além de flexibilidade em garantias 
e aplicação, utilizando recursos da 
Fapemig e do banco. 

O convênio está viabilizando 
mais R$100 milhões para a inova-
ção, que somados aos R$ 50 mi-
lhões do convênio anterior, totaliza-
rão R$ 150 milhões em menos de 
um ano.

Para o presidente do BDMG, a 
iniciativa colabora para um futuro 
mais próspero para os mineiros. 
“Com a velocidade das mudanças, 
fazer diferente é algo necessário. Sa-
bemos que criar soluções inovado-
ras é uma forma de manter a com-
petitividade, fortalecer negócios e 
construir a Minas Gerais do futuro. 
E essa é uma missão relevante para 
o banco, porque contribui para o 
crescimento das empresas, gerando 
valor e emprego de qualidade”, des-
tacou Viégas. (Agência Minas)

Após alta no PIB, analistas apontam força do 
consumo interno
DIVULGAÇÃO

O crescimento de 0,9% da eco-
nomia brasileira no segundo tri-
mestre deste ano ante os três me-
ses anteriores deu sinais da força 
do consumo interno, avaliam es-
pecialistas ouvidos pela Agência 
Brasil. Eles apontam sinais posi-
tivos e desafios após conhecerem 
dados do Produto Interno Bruto 
(PIB), ou seja, a soma de todos 
os bens e serviços produzidos 
no país, divulgados nesta quinta-
feira, pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). 

O professor Ecio Costa, do De-
partamento de Economia da Uni-
versidade Federal de Pernambuco 
(UFPE), minimizou o recuo de 
0,9% da agropecuária no segundo 
trimestre, em relação aos três pri-

meiros meses do ano. Ele atribui 
o resultado ao comportamento 
sazonal da safra da soja, concen-
trada no começo do ano.  

Para Costa, os resultados mos-
tram que a principal máquina da 
economia brasileira é o setor de 
serviços, que cresceu 0,6% no tri-
mestre. “Representa mais de 70% 
do PIB e quando cresce, puxa a 
economia”, aponta. 

Demanda na indústria 

Sobre o comportamento da 
indústria, que apresentou avanço 
de 0,9% no trimestre, o professor 
da UFPE explica que é um desem-
penho relacionado à produção 
encomendada para o consumo de 

fim de ano, que é fabricada meses 
antes. Ele aponta ainda iniciativas 
do governo como subsídios ao 
consumo, que aquecem a produ-
ção industrial.  

“Você tem o Bolsa Família com 
valor mais elevado, incentivos 
que foram dados como para aqui-
sição de veículos, por exemplo”, 
cita Costa, que faz uma ressalva: 
“o custo do crédito ainda está 
bem elevado”.  

O professor de economia 
destaca também que “a indústria 
ainda está muito distante do seu 
maior patamar da série histórica, 
que aconteceu em 2013. A indús-
tria precisa se recuperar e, talvez, 
a reforma tributária venha ajudar 
nesse sentido”. (Agência Brasil)



Montes Claros, segunda-feira, 4.9.2023
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Júlio pensa em convocar Leonel como testemunha, e Marê hesita. Ivan convida 
Adélia para jantar. Sônia se sente culpada quando Júlio diz que pensa em se casar com 
ela. Cândida conversa sobre seus planos para a prefeitura com Verônica. Popó pede 
Celeste em casamento. Orlando fica perturbado ao examinar Leonel, e Marê percebe. 
Anselmo decide se vingar de Cândida. Orlando pensa em levar Leonel até o hospital. 
Marê se emociona quando Leonel tem uma lembrança de seu passado. Cândida faz 

comício em Andorinhas. Marcelino descobre que Leonel é pai de Marê.

Fiel não consegue desligar o sistema das câmeras de segurança. Rejane enfrenta 
Luna. Nero conversa com Olívia sobre Miguel. Lampião decide contar para Luna coi-
sas sobre Maria Navalha. Cláudio revela para Miguel o que descobriu sobre o tesouro 
da Dama de Ouro. Preciosa se insinua para Miguel. Rejane mente para Luna sobre 
seu relacionamento com Maria Navalha. Cláudio questiona Preciosa sobre a busca 
ao tesouro de César. Bebel encontra desenhos de uma mulher feitos por César. Fiel 
consegue invadir o sistema de segurança da Fuzuê. Rui propõe sociedade a Francis-

co e sugere que ele retome o concurso de Rainha da Fuzuê. Luna compartilha com Miguel suas descobertas. Fiel 
fotografa o incêndio na Fuzuê. Bebel descobre que a mulher que estava nos desenhos de César é a mãe de Luna.

RESUMO DE Novelas
Agatha diz a Caio que não quer nada de Antônio, e que deseja apenas o amor 

do filho. Ademir pede Flor em casamento. Antônio abraça Agatha e diz que a volta 
da ex-mulher foi a melhor coisa que poderia ter acontecido. Petra acha que tem um 
carro perseguindo ela e Hélio na estrada. Agatha faz uma ligação misteriosa e afirma 
que conseguirá tirar todo o dinheiro de Antônio.

No “Jogo das Bandeiras”, uma espécie de queimada com prêmios no final, Mariana eli-
mina Vera da competição. Vera destaca que Mariana jogou a bola com muita força e afirma 
que Mariana se comporta como uma criminosa. O juiz encerra o jogo e um lado é declara-
do vencedor. No final, cada participante e convidados na quadra retiram uma bandeirinha 
que equivale a um prêmio. Bassânio consegue uma quantidade alta de dinheiro. Julieta um 
voucher de compras no Monter Mercado, já Téo, um tour pela Monter Holding. Romeu fica 

bravo por Alex dançar com Lívia e ser hipócrita. Julieta aparece no Monter Mercado, Glaucia deseja expulsar a menina, mas 
ela declara que tem um voucher. Nando diz para Romeu que está apaixonado por Rosalina e pensa em pedi-la em namoro. 
Bassânio vê um vestido na vitrine do shopping e percebe que a roupa é a cara da Pórcia. O vestido é caríssimo, mas Bassânio 
compra. Bernardo apresenta a Monter Holding para Téo. Romeu encontra Julieta no mercado. Julieta enfrenta Vera e diz que 
não gostou da forma que Vera falou com Mariana no “Jogo da Bandeira”. Romeu rebate Julieta e declara que Mariana jogou a 
bola muito forte em Vera. Zangada, Julieta afirma que a família Monteiro não presta. Bassânio entrega vestido à Pórcia. Após 
Julieta sair do local, Glaucia e Vera falam mal de Julieta e Romeu diz que ela só tomou as dores da mãe. Acompanhado de 
Bernardo, Téo visita a sala de Leandro na Molder Holdin; Leandro aparece e surpreende o menino.

Cabelos com pontas secas, não! Veja o que não 
podem faltar no cuidado diário com os fios

Montes Claros,  sábado e domingo, 15 e 16.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 
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3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.

Montes Claros, quarta-feira, 16.8.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê se vangloria com a possibilidade de derrubar Gilda. Albuquerque avisa a Gilda do 
depoimento de Benedita. Os religiosos se desesperam ao saber do desaparecimento de 
Frei João. Jesus, disfarçado, leva Frei João até o hospital. Érico e Anselmo reclamam do in-
vestimento feito por Gilda. Frei João acorda, e Darlene se emociona. Marê pede para Júlio 
perdoar Verônica. Benedita chega a São Jacinto. Júlio se surpreende com o depoimento da 
viúva de Ronaldo. Darlene questiona Frei João sobre sua resposta. 

Luna fica intrigada com as imagens de Maria Navalha no arquivo da câmera de seguran-
ça da Fuzuê. Preciosa fala para Pascoal que acabará com a reputação da Fuzuê e dos Braga 
e Silva. Francisco e Alícia contam para Miguel sobre a real situação da Fuzuê. Luna e Nero 
encontram um túnel no depósito onde Maria Navalha desapareceu. Preciosa vai à Fuzuê. 
Bebel sofre ao relembrar o passado. Nero convida Luna para viajar com ele e a família. Hei-
tor instrui sua equipe para criar fake news sobre Nero. Preciosa admira Miguel. Francisco 
desconfia de Luna. Nero é hostil com Preciosa.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)
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com vali-
dade legal
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Calcanhot-
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Sucessão
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ma fileira
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chamada

ácido
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"(?) sós!",
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recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
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Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU
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de 9 anos

Nada
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Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês
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As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
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Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
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(Inform.)

Saudação
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"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Agatha pede a Angelina para ver o mar. Irene convida Graça para morar em sua casa. 
Luigi e Anely alugam um cofre no banco. Ramiro resolve consultar uma cartomante para 
se livrar dos sonhos com Kelvin. Agatha comunica a Angelina que voltará para Nova Pri-
mavera. Hélio faz uma apresentação para os cooperados na presença de Petra. Andrade 
dorme na cama de Nice. Anely e Luigi encontram as barras de ouro de Cândida em um 
cofre do banco. Agatha chega a Nova Primavera.

Julieta flagra Karen seguindo-a e confronta a rival. Trapaça chama Crânio de traidor e 
prende ele e os amigos no esconderijo. Crânio distrai Muke, foge com os colegas e leva 
um troféu da gangue, o ‘Pedal da Honra’. Karen chega em casa e se depara com Lívia e 
Alex juntos, ambos alegam que a brincadeira foi divertida. Fred fica com ciúme por Lean-
dro dar mais espaço para Enzo na empresa. Karen reproduz o mesmo visual de cabelo 
que Julieta. No CEC, Fausto diz para Hélio que Bernardo está preparando o material para 

o museu no Instituto Casa de Castanheiras, mas acredita que Bernardo vai apresentar a história do bairro, puxando sar-
dinha para as construções de Leandro. Dimitri esconde o troféu do Pedalzera na estufa de Clara. Romeu repara no novo 
visual de Karen e ela fica feliz. Telma vai toda maquiada no treino de luta, mas Mariana chega na academia e Telma fica 
desanimada com a presença dela. 

Em meio a boatos de ida para a Globo, 
Eliana fica de fora do aniversário do SBT

Vai arrumar atestado? Neymar tem jogo com 
Al-Hilal em dia de viagem de cruzeiro

Apresentadores do SBT se reu-
niram em um restaurante em São 
Paulo para celebrar os 42 anos da 
emissora. Saiba mais!

 Em meio a boatos de ida para 
a Globo, Eliana fica de fora do ani-
versário do SBT. Entenda!© Divul-
gação, SBT

O elenco do primeiro escalão do 
SBT se reuniu em um restaurante de 
São Paulo nesta segunda-feira (14) 
em um jantar de comemoração pe-
los 42 anos da emissora. No entanto, 
uma ausência foi sentida pelos pre-
sentes e pelo público, que acompa-
nhou parte do encontro pelas redes 
sociais: Eliana não se juntou aos co-
legas da reunião.

O timing da ausência de Eliana 
chama atenção, afinal, desde o ano 
passado, ela é bombardeada por 
rumores de que está em negocia-
ções com a TV Globo. No entanto, 

a situação nada tem a ver com uma 
possível mudança de emissora: a 
apresentadora faltou ao evento por 
questões de saúde.

Segundo informações publicadas 
pelo site Na Telinha, Eliana já estava 
a caminho do restaurante quando 
teve um mal-estar e optou por faltar 
à celebração. A apresentadora co-
municou a emissora sobre a situação 
e buscou ajuda médica. A informa-
ção foi confirmada pela assessoria 
de imprensa da estrela, que revelou 
que ela está bem e já retomou os tra-
balhos nesta terça-feira (15).

Ainda segundo o Na Telinha, 
a ausência de Eliana não causou 
nenhum climão entre ela e a emis-
sora. Nomes como Celso Portiolli, 
Ratinho, Patrícia Abravanel e a vice
-presidente do canal Daniela Beyruti 
marcaram presença.

ELIANA NA GLOBO? BOATOS 

VOLTARAM A GANHAR FORÇA APÓS 
‘CRIANÇA ESPERANÇA’

Os rumores de que Eliana estaria 
em negociação com a Globo pipo-
cam desde o ano passado, mas volta-
ram à tona depois que ela se juntou 
a Xuxa e Angelica para uma perfor-
mance no “Criança Esperança”. Em 
conversa com Lucas Pasin, colunista 
do UOL, a apresentadora negou que 
a ida ao programa beneficente da vê-
nus platinada seja o primeiro passo 
para uma mudança de emissora.

“Esta não é a primeira vez que 
realizo trabalhos pontuais em outra 
emissora. Recentemente, participei 
de um especial em homenagem aos 
70 anos da Record, por exemplo. 
Mas a minha relação com o SBT 
segue maravilhosa, firme e forte. 
Inclusive, esse ano tem ‘Teleton’, 
hein? Outra oportunidade da gente 
se unir em nome da solidariedade”, 
destacou a loira, dona de um dos 
maiores salários da TV brasileira.

Neymar foi anunciado no Al-Hilal 
nesta terça-feira (15). Com o campe-
onato saudita durando até o ano que 
vem, saiba como vai ficar a presença 
do jogador em seu cruzeiro.

 Neymar terá jogo em novo time 
no mesmo dia que cruzeiro© Getty 
Images

Neymar movimentou as redes so-
ciais ao ser anunciado, nesta terça-feira 
(15), no Al-Hilal. Segundo informa-
ções do “Ge”, o jogador deve ser apre-
sentado oficialmente para a torcida no 
jogo de sábado (19), contra o Al Feiha. 
Uma coincidência de datas, porém, co-
loca em dúvida a presença do atleta na 
primeira edição de seu cruzeiro: “Ney 
em alto Mar”.

Isso porque o campeonato saudi-
ta, que está em sua 2ª rodada, vai até 

maio do ano que vem. Os últimos 
jogos de 2023 serão realizados no dia 
28 de dezembro, pela 19ª rodada, e só 
voltarão no dia 15 de fevereiro, na 20ª 
rodada.

No dia 28, o Al-Hilal enfrenta o 
Al-Fayha fora de casa, no Al Majma’ah 
Sports City. Já o cruzeiro de Neymar 
durará três noites, de 26 a 29 de de-
zembro, saindo do porto de Santos, 
em São Paulo, indo para Búzios, no 
Rio de Janeiro, e, em seguida, voltan-
do ao ponto de partida.

Levando em consideração que 
uma viagem da Arábia Saudita para 
o Brasil dura 14h, ficaria inviável que 
Neymar comparecesse ao cruzeiro e 
voltasse a tempo de jogar (ou que jo-
gasse e depois fosse curtir um dia de 
descanso em alto mar).

No release oficial, a presença de 
Neymar está confirmada nos três dias 
de evento. Vale lembrar que Neymar é 
conhecido por sempre arrumar “um 
jeitinho” de ficar livre das partidas em 
algumas datas comemorativas, como o 
Ano Novo e o Carnaval. Será que em 
seu cruzeiro teremos a mesma tática?

Qual é o salário de Neymar no Al
-Hilal?

Neymar assinou com o Al-Hilal 
por duas temporadas. No novo time, 
o jogador vai receber 160 milhões de 
euros (cerca de R$ 861 milhões) por 
cada uma delas.

O valor é praticamente o dobro 
do que o atleta ganhava no PSG. Com 
isso, o brasileiro se firma entre os 
maiores salários do mundo do futebol.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

Durante as mudanças de estação é 
comum que os fios sofram com as mu-
danças de temperatura e também com 
o uso de modeladores e secadores, 
fazendo com que fiquem mais secos e 
opacos. Com isso, o cuidado diário é 
muito importante para manter a saú-
de e a beleza dos fios constante.

Por isso, ter por perto cosméticos 
como shampoos e cremes, máscaras 
hidratantes, finalizadores e óleos al-
tamente nutritivos e hidratantes são 
essenciais para a rotina de cuidados. E 
para te ajudar nessa jornada em busca 
de pontas mais hidratadas, o Purepe-
ople escolheu a dedo cinco produtos 
que não podem faltar no dia a dia.

Óleo Extraordinário, Elseve 
L’Oréal Paris

Indicado para os cuidados diá-

Patricinhas de Beverly Hills 
(1995)

Esse ativo vai mudar sua skin care: 3 benefícios 
da niacinamida!

Você já ouviu falar da niacinami-
da? Também conhecida como vita-
mina B3, ela é uma presença ilustre 
em vários dermocosméticos, desde 
séruns anti-rugas a tratamentos 
mais rotineiros como hidratantes.

Mas, afinal, quais são os benefí-
cios da niacinamida? O Purepeople 
conta tudo na matéria a seguir!

Ela regula a oleosidade
A niacinamida é super eficaz na 

regulação da produção de sebo. In-
dicada, principalmente, para quem 
tem pele acnéica ou cravos. Além 
disso, a niacinamida também tem 
propriedades anti-inflamatórias, 
ideal para peles que apresentam 
sensibilidade.

Rejuvenesce a pele
Com o passar do tempo, a nos-

sa pele produz cada vez menos 
ceramidas, que desempenham um 

papel fundamental na proteção da 
barreira cutânea e na manutenção 
da água na pele. Nesse sentido, a 
niacinamida aparece como um ati-
vo rejuvenescedor, pois ela é capaz 
de aumentar a síntese de cerami-
das. É por essa razão que ela está 
presente em tantos tratamentos 
anti-rugas e de renovação da pele.

Diminui e suaviza manchas
A niacinamida também é conhe-

cida por suavizar as manchas escu-
ras de melasma, rosácea e outras 
irregularidades de pigmentação. 
Isso acontece graças ao seu poder 
de renovar a cutis, fortalecendo-a 
e auxiliando na renovação celular.

Gel de Limpeza Acne Control, 
Cerave

O creme Acne Control da Cera-
ve conta com ácido salicílico, argila 
branca, niacinamida e 3 ceramidas 

essenciais que protegem a barreira 
cutânea. Ele é ideal para peles ole-
osas, acneicas e com poros aparen-
tes.

Creamy Creme, Creamy
Este hidratante Creamy tem 

ação anti-envelhecimento, tur-
binado com ativos renovadores 
como a niacinamida e o ácido gli-
cólico. Esfolia sem ressecar, trata 
a dilatação dos poros e suaviza 
manchas.

Kit com 2 séruns, Principia
Este combo com dois séruns 

da Principia é ideal para você que 
quer economizar mas garantir o 
melhor e mais completo tratamen-
to para sua pele. O kit conta com 
um mix de ácido hialurônico e vi-
tamina B5, além de outro sérum 
com niacinamida como a estrela 
principal.

rios com os fios, o óleo da Elseve 
ajuda a cuidar dos cabelos dani-
ficados, nutrindo e hidratando a 
estrutura capilar, acabando com as 
pontas duplas indesejadas.

Óleo de argan, Lola Cosmetics
Totalmente vegano, o óleo de 

argan da Lolca Cosmetic oferece 
aos fios proteção térmica, sendo 
perfeito para a hora de secar o ca-
belo e até mesmo modelar as ma-
deixas, evitando o ressecamento.

Máscara de tratamento All Soft, 
Redken

Ideal para quem está procuran-
do por produtos que tenham ação 
hidratante, nutritiva e que ainda 
evite o temido frizz das madeixas. 
Por isso, a máscara de tratamento 

ajuda a cuidar dos fios profunda-
mente.

Shampoo hidratante cabelos 
secos, Jacques Janine

O cuidado começa ainda no ba-
nho, por isso é importante ter os 
produtos certos e o shampoo para 
cabelos secos da marca Jacques Ja-
nine é a melhor escolha. Com ele 
seus fios sempre estarão hidrata-
dos.

Trivitt máscara hidratação 
intensiva, Itallian Hairtech
Concentrado, a máscara de hi-

dratação da Itallian Hairtech pro-
move hidratação. Ele reforça as 
cutículas do cabelo, deixando mais 
brilhante e resistente para qual-
quer ocasião.
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Hulk entra em campo 
com problemas 
estomacais e ficará fora 
do próximo jogo 

DIVULGAÇÃO
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‘Não tem a cara do Galo’: 
Felipão vira alvo de protestos 
em empate ‘amargo’ do 
Atlético-MG

As decisões do técnico Felipão 
no empate em 1 a 1 com o Athletico, 
na Ligga Arena, podem colocar sua 
continuidade no Atlético em xeque. 
Isso porque, o desempenho do Alvi-
negro após as mexidas do treinador 
ocasionou uma série de protestos e 

cobranças contra a permanência do 
treinador nas redes sociais.

O gosto amargo do empate se 
deu principalmente pelo início de 
partida do Atlético-MG, que abriu o 
placar logo aos cinco minutos com 
Paulinho. Mesmo com a vantagem, 

o time mineiro controlou as ações 
do primeiro tempo e teve até mais 
chances de ampliar o placar, visto 
que o Athletico não conseguia ser 
objetivo ofensivamente.

Na segunda etapa, as mexidas 
do treinador não obtiveram o efei-

to esperado, e o Athletico, com 
mudanças mais efetivas, ganhou 
mais mobilidade ofensiva. O gol de 
Vitor Roque, aos 32’, fez com que 
as substituições de Felipão fossem 
questionadas por torcedores nas 
redes sociais. (Lance)

CBF se manifesta sobre condição física de Neymar 
após declaração de Jorge Jesus

O camisa 7 do Galo, Hulk, mos-
trou um desempenho bem abaixo 
do que mostra normalmente e não 
participou dos 90 minutos contra o 
Furacão. O atacante teve problemas 
no estômago e precisou tomar dois 
litros de soro para entrar em campo 
e apoiar a equipe. Felipão comen-
tou sobre o empate e a situação do 
jogador na coletiva de imprensa.

- Tivemos hoje sete, oito jogado-
res da equipe fora do jogo. Tivemos 
o Hulk em uma situação de debili-
tação total tendo que tomar dois li-
tros de soro de ontem até hoje para 
poder jogar um pouco e nos ajudar. 

Tivemos o Bruno Fuchs que há dois 
meses estava lesionado e volta... 
Uma série de coisas que, se a gente 
somar, um empate não é para nos 
queixar de alguma coisa.

O goleiro Everson também co-
mentou sobre a situação e ressaltou 
o empenho do atacante durante a 
partida.

- Ele passou muito mal ontem, 
por problemas estomacais. Ele nem 
iria jogar. Iria jogar o Kardec. Ele 
jogou no sacrifício. Se doou pelo 
clube e pelo time. Infelizmente, 
não pode jogar os 90 minutos - de-
clarou o camisa 1.

Além disto, durante a substitui-
ção, Hulk não seguiu a orientação 
dada pela arbitragem de sair pela 
linha lateral mais próxima e cruzou 
todo o campo para sair pelo outro 
lado, e desta forma acabou levando 
cartão amarelo. Com isto, o artilhei-
ro da equipe ficará fora da próxima 
partida, contra o Botafogo, já que 
estava pendurado. Junto a ele, Je-
merson, que também levou seu ter-
ceiro cartão, ficará fora da partida.

Hulk forma com Paulinho a du-
pla de ataque do Galo, que juntos 
foram responsáveis por 40 dos 64 
gols do time na temporada. (Lance)

A CBF não foi pega de sur-
presa com a declaração de Jorge 
Jesus sobre a condição física de 
Neymar e também não pretende 
vetá-lo do início das Eliminató-
rias para Copa do Mundo 2026, 
mesmo após os questionamentos 
do técnico português. Por meio 
de nota oficial, a entidade máxi-
ma do futebol brasileiro tranqui-
lizou torcedores sobre o quadro 
clínico do atleta e garantiu que 
‘’qualquer atualização será infor-
mada no momento oportuno’’.

Após Jorge Jesus, técnico de 
Neymar no Al-Hilal, descartar 
qualquer possibilidade de par-
ticipação do atleta nos compro-
missos pelas eliminatórias em 
setembro, devido à lesão, a CBF 
emitiu um comunicado oficial 
atualizado pelo departamento 
médico da Seleção Brasileira so-
bre o quadro clínico do camisa 
10. De acordo com a nota, a si-
tuação está sendo monitorada 
de perto e a comissão técnica de 
Fernando Diniz está ciente do 
caso.

Nota de esclarecimento so-
bre a situação clínica do jo-
gador Neymar Jr.

O departamento médico da 
Seleção Brasileira Masculina 
de Futebol informa que vem 
monitorando há alguns dias as 
condições clínicas do jogador 
Neymar Jr. A comissão técnica 
está ciente da situação e tem 
mantido contato constante com 
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Felipão é pressionado no cargo após empate do Atlético

o atleta, acompanhando a sua 
evolução.

A apresentação dos jogadores 
convocados pelo técnico Fer-
nando Diniz está prevista para 
cerca de 15 dias. Qualquer atu-
alização sobre o quadro clínico 
do jogador será informada no 
momento oportuno.

Os primeiros jogos da Sele-
ção Brasileira pelas Elimina-
tórias Sul-Americanas da Copa 
do Mundo 2026 serão contra 
Bolívia e Peru, nos dias 8 e 12 de 
setembro, em Belém e em Lima, 
respectivamente.

Declaração de Jorge Jesus 
sobre Neymar

Neymar foi apresentado com 
uma festa emblemática e memo-
rável antes da partida contra o 
Al-Fahya, no Estádio Rei Fahd. A 

presença do brasileiro no empa-
te em 1 a 1 trouxe ainda mais 
expectativa sobre a previsão de 
estreia pelo Al-Hilal, da Arábia 
Saudita. A esperança, contudo, 
deu espaço a apreensão após a 
declaração de Jorge Jesus duran-
te a coletiva de imprensa.

- Já que estamos falando do 
Neymar, não sei porque está na 
convocação da seleção do Brasil, 
um jogador que está lesionado. 
Se calhar, vão obrigar o Neymar 
a ir ao Brasil. Não vai jogar, por-
que não tem condições de jogar. 
Nem treinar, quanto mais de 
jogar. Mas sei que está na con-
vocação. Sei que esse é um tema 
que temos que discutir. Hoje não 
vejo justificativa nenhuma do 
Neymar ir ao Brasil, se está lesio-
nado. Ele não treina, como pode 
( jogar)? - disse o técnico em en-
trevista coletiva. (Lance)

Jorge Jesus aponta lesão de Neymar e critica convocação para 
Eliminatórias
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Economia criativa pode gerar 1 milhão 
de empregos até 2030

Um milhão de novos empregos 
podem ser gerados pela economia 
criativa até 2030, elevando, em 
consequência, a atual participação 
de 3,11% do setor no Produto In-
terno Bruto (PIB, a soma de todos 
os bens e serviços fabricados no 
país).

É o que indica levantamento 
feito pelo Observatório Nacional 
da Indústria (ONI), núcleo de in-
teligência e análise de dados da 
Confederação Nacional da Indús-
tria (CNI). A economia criativa em-
prega hoje 7,4 milhões de trabalha-
dores no Brasil, segundo dados da 
Pesquisa Nacional por Amostra de 
Domicílios (PNAD contínua), do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), para o 4º trimes-
tre de 2022. O volume pode subir 
para 8,4 milhões em 2030.

“Isso está associado a uma ne-
cessidade de sobrevivência e inova-
ção na sociedade como um todo. 
Não só na indústria”, afirmou nessa 
sexta-feira (1º) o gerente-executivo 
do Observatório, Márcio Guerra. 
“A gente estima que as profissões 
que estão relacionadas à economia 
criativa vão ter um crescimento sig-
nificativo”, disse.

De acordo com Guerra, o con-
ceito de economia criativa começa 
a se ampliar um pouco mais, uma 
vez que é preciso olhar também a 
necessidade de inovação e criativi-
dade em produção de conteúdos 
digitais. “Essa cultura digital deve 
impulsionar essa demanda de 
forma significativa, nos próximos 
anos”.

As profissões da economia cria-
tiva estão espalhadas por diversos 
setores, como empreendedorismo, 
indústria, serviços e setor tecno-

lógico. O gerente analisou que 
o aumento dos empregos e do 
dinamismo da economia criativa 
serão puxados, sobretudo, pela di-
mensão tecnológica, pela questão 
do desenvolvimento de produtos 
digitais.

“Esse eixo deve crescer signi-
ficativamente, ao lado ainda da 
economia criativa tradicional, que 
era circunscrita mais ao empreen-
dedorismo e à produção cultural. 
Hoje, a produção cultural tem um 
componente digital muito forte”.

Empregos

Guerra explicou que o aumen-
to do número de empregos pro-
jetado para a economia criativa 
ocorrerá tanto no mercado for-
mal, com carteira assinada, como 
no informal. “Isso pode ser per-
cebido quando você olha a média 
salarial. São funções dentro do 
mercado formal de trabalho que 
já são valorizadas hoje e tendem 
a ganhar mais relevância nos pró-
ximos anos.”

O levantamento do observató-
rio mostra que os profissionais da 
economia criativa possuem, em 
média, 1,8 ano de estudo a mais 
que os demais e recebem salários 
50% maiores do que os profissio-
nais de outras áreas. O salário mé-
dio do profissional da economia 
criativa é R$ 4.018, enquanto dos 
demais setores fica em torno de R$ 
2.691.

Os salários mais altos são en-
contrados na parte de produção 
cultural e de criatividade relacio-
nada à tecnologia, incluindo pro-
dução de aplicativos, desenvolvi-
mento de softwares (programas 

de computador), design, desenvol-
vedores de games ( jogos). “Essas 
profissões ganham mais relevância 
aos empregos tradicionais. Isso vai 
fazer com que os salários aumen-
tem anda mais em relação à média 
da economia brasileira”.

Dentre os estabelecimentos da 
economia criativa no Brasil, 111,2 
mil estão concentrados em micro 
e pequenas empresas, atrelados à 
questão do próprio empreendedo-
rismo, sendo 86.917 microempre-
sas e 24.381 pequenas empresas. 
As médias e grandes empresas jun-
tas representam menos de 6 mil 
estabelecimentos.

Há uma concentração elevada 
de empresas de economia criati-
va no Sudeste (56.222) e no Sul 
(31.643) do país. Guerra argumen-
tou que dada à dinâmica que tem 
acontecido na economia como um 
todo, vê-se um movimento interes-
sante também nas regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste, onde o 
número de estabelecimentos do 
setor, atualmente, alcança 2.939, 
16.880 e 9.438, respectivamente.

Moda

No campo do empreendedo-
rismo, a categoria moda reúne o 
maior número de estabelecimentos 
(45.874), seguida por publicidade 
e serviços empresariais (20.871), 
serviços de tecnologia da informa-
ção (11.712), desenvolvimento de 
software e jogos digitais (9.771) 
e atividades artesanais (8.398). “A 
concentração em micro e peque-
nas empresas, geralmente, é puxa-
da por artesanato e moda. É onde 
você tem mais gente trabalhando, 
na ótica da economia criativa.”
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Guerra destacou, por outro 
lado, que não é difícil se encontrar 
hoje, nas grandes capitais, artesa-
natos realizadas com tecnologia 
3D, por exemplo. “Você começa 
a ter tecnologias transformando 
essas profissões que tinham cará-
ter manual e que, agora, têm ten-
dência a serem mais tecnológicas”. 
Também o uso de softwares come-
ça a se disseminar entre as peque-
nas empresas, visando a criação de 
novas peças.

O levantamento aponta que o 
uso de Inteligência Artificial (IA), 
aliada à automação, por exemplo, 
pode servir para acelerar proces-
sos criativos. De acordo com o 
Índice de Desenvolvimento do 
Potencial da Economia Criativa, 
as cidades brasileiras com maior 
potencial de emprego na indústria 
criativa são Florianópolis, Vitória, 

São Paulo, Rio de Janeiro e Curi-
tiba.

Na indústria criativa, a sonda-
gem aponta que os setores que 
devem liderar a criação de em-
pregos são publicidade e serviços 
empresariais, desenvolvimento de 
softwares e serviços de tecnologia 
da informação (TI), arquitetura, 
cinema, rádio e TV e design.

Política nacional

Desde o ano passado, está 
tramitando no Congresso Nacio-
nal o Projeto de Lei 2.732/2022 
que cria a Política Nacional de 
Desenvolvimento da Economia 
Criativa. O projeto prevê, entre 
outras medidas, parceria entre 
empresas e universidades para 
qualificação profissional; de-
senvolvimento de infraestrutura 

para as dinâmicas econômicas 
dos setores criativos; promoção 
e fortalecimento de ecossistemas 
de inovação em territórios criati-
vos para o desenvolvimento lo-
cal e regional.

Márcio Guerra avaliou, entre-
tanto, que diante das prioridades 
atuais do governo federal, a dis-
cussão sobre esse projeto deverá 
ficar para segundo plano, embora 
o tema seja de importância para o 
fortalecimento da economia. “Mas 
vai chegar”, afirmou. O projeto 
coloca em evidência o setor da 
economia criativa, regula melhor 
essa atividade, torna mais clara a 
questão de parcerias entre uni-
versidades e empresas, aborda 
investimento em infraestrutura, 
com fundos mais destinados ao se-
tor, bem como políticas públicas. 
(Agência Brasil)


